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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 323 
- без перепечаток 231 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Кубок Икры 

 
"Адмирал" завоевал символический Кубок Икры, несмотря на поражение 
от "Амура" в последнем дальневосточном дерби сезона (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Адмирал" завоевал символический Кубок Икры, несмотря на поражение от 
"Амура" в последнем дальневосточном дерби сезона  

перейти к статье 

Главный тренер "Амура": к сожалению, первый Кубок Икры остался во 
Владивостоке (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов оценил победу в 
дальневосточном дерби над "Адмиралом" (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

Леонид Тамбиев: Кубок Икры для "Адмирала" - это значимое событие 
(Советский спорт) 
Сегодня состоялась очередная серия дальневосточного противостояния.  

перейти к статье 

"Адмирал" выиграл первый в истории Кубок икры (Аргументы и Факты 
(vl.aif.ru)) 
После паузы, связанной с играми сборной России и матчем звезд КХЛ, 
возобновился регулярный чемпионат. "Адмирал" дома уступил в 
дополнительное время в принципиальном матче хабаровчанам. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "В КХЛ то пусто, то густо, в НХЛ Овечкина умеют 
разводить с Кросби и Макдэвидом" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах большой недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Экс-игрок КХЛ рассказал, что будет ждать российский хоккей в случае 
лишения членства ИИХФ (Чемпионат.com) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов рассказал, что будет ждать 
российский хоккей в случае лишения членства ИИХФ. 

перейти к статье 

"Перекрестный плей-офф в КХЛ покажет, какая конференция сильнее" - 

Андрей Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Олимпийский чемпион по хоккею Андрей Коваленко в разговоре с "Матч ТВ" 

заявил, что нововведенный перекрестный плей-офф в Фонбет Чемпионате КХЛ 

даст ответ, какая из двух конференций на самом деле является сильнее. 
перейти к статье 

СКА первым среди всех клубов одержал 750-ю победу в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
19 декабря в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" прошел 
очередной матч регулярного Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги между СКА и "Сочи". Армейцы одержали разгромную победу со счетом 7:2. 

перейти к статье 

Игрок "Спартака" Мальцев рассказал об отличиях между лигами в России 
и США (Р-Спорт) 
Мальцев заявил, что в США его передачу на Порядина "записали бы" 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Якушев - о первом месте "Спартака" в регулярном чемпионате КХЛ: 
"Самое главное - это конечный результат в Кубке Гагарина" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" прокомментировал результаты "Спартака" в этом сезоне 
ФОНБЕТ чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион Прохоров заявил, что не вернется к тренерской 
деятельности (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Виталий Прохоров признался "Матч ТВ", что 
вряд ли вернется к тренерской деятельности. 

перейти к статье 

"Николая ждут в "Колорадо". Уверен, он туда поедет и попробует свои 
силы" - Андрей Коваленко о карьере сына (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Андрей Коваленко сказал "Матч ТВ", что его 
сын Николай, выступающий за " Торпедо " на правах аренды, намерен 
попробовать свои силы в НХЛ, где он имеет действующий контракт с " Колорадо 
". 

перейти к статье 

Атанасов рассказал, как влияет на самочувствие диета, предлагаемая 
Ларионовым (Чемпионат.com) 
Нападающий "Торпедо" Василий Атанасов рассказал о диетах, которые 
прививает игрокам нижегородского клуба главный тренер Игорь Ларионов. 

перейти к статье 

"Перезарядился". Вратарь "Трактора" Фукале рассказал, как провел паузу 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
Вратарь "Трактора" Зак Фукале рассказал, чем занимался во время длительной 
паузы в КХЛ. Голкипер летал в Канаду на рождение ребенка. 

перейти к статье 



 

 

Гендиректор "Трактора": даже мысли не допускаю, что не попадем в плей-
офф (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал, что его устраивает 
работа главного тренера Алексея Заварухина, и заявил, что уверен в попадании 
челябинского клуба в розыгрыш Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Агент Марушева объяснил, почему игрок не получает игровой практики в 
"Тракторе" (Sport24.ru) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего "Трактора" 
Максима Марушева, объяснил, почему игрок не получает игровой практики.  

перейти к статье 

"Минск прекрасен, люди очень дружелюбные и приятные, наслаждаемся 
пребыванием здесь". Сэм Энас - о карьере, трофеях, Алексее Протасе, 
"Динамо" и КХЛ (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Лучший бомбардир "зубров" вспомнил студенческие годы и рассказал, как 
оказался в Беларуси.  

перейти к статье 

"Хочется, чтобы сезон начинался с таких игр". Как "Ак Барс" забрал два 
"зеленых дерби" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Казанцы сделали важный шаг на пути к плей-офф.  

перейти к статье 

...И без сил рухнул на лед: Билялетдинов vs Кравец - 11:1 (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" смял "Авангард": у Свечникова - хет-трик, а Радулов выместил злость 
на урне  

перейти к статье 

Сергеев заявил, что стиль работы Ротенберга в СКА и сборной ничем не 
отличается. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Артем Сергеев прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко разгромную победу над "Сочи" (7:2) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ, а также рассказал, быстро ли переключился от 
сборной "Россия 25" к петербургскому клубу. 

перейти к статье 

Хоккеист СКА Толчинский: "Прочитал "Три товарища" за пару дней, не мог 
оторваться" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский рассказал "Матч ТВ", что летом всего за 
два дня прочитал роман Эриха Марии Ремарка "Три товарища". 

перейти к статье 

Остановиться на страже. У СКА не было надежного вратаря или его не мог 
правильно выбрать тренерский штаб (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Говорить, что в современном хоккее, так же как в футболе и других спортивных 
играх, вратарь как минимум полкоманды, излишне..  

перейти к статье 



 

 

"Ленинградская тики-така" против обладателя Кубка Гагарина 
(Коммерсантъ # Санкт-Петербург) 
СКА и ЦСКА встретятся в Ледовом дворце 

перейти к статье 

Интервью с Артемом Ильенко - о "Динамо", "Локомотиве", переходе в 
межсезонье, работе с Кудашовым и сезоне КХЛ-2023/2024 (Чемпионат.com) 
Восемь лет назад нападающий дебютировал в КХЛ в "Локомотиве" Алексея 
Кудашова. Теперь они вместе хотят побеждать в Москве. 

перейти к статье 

Филатов назвал клуб, который вклинится в борьбу с "Металлургом" и 
"Авангардом" на Востоке (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий Никита Филатов оценил борьбу за лидерство в Восточной 
конференции Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

"Спартак", "Динамо" и СКА займут первые три места в Западной 
конференции, считает Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов назвал 

основных претендентов на победу в Западной конференции КХЛ в сезоне-
2023/24. 

перейти к статье 

Кризис в ЦСКА затянулся. Руководство красно-синих будет резать по 
живому (Советский спорт) 
После длительной паузы в КХЛ армейцы потерпели чувствительное поражение 
от "Динамо".  

перейти к статье 

ЦСКА хочет забрать лидеров "Салавата Юлаева"? Пока что нет таких 
предпосылок (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Армейцы" дали понять, что не собираются забирать ведущих игроков клуба из 
Уфы. 

перейти к статье 

"На льду нужно не гнаться за кем-то, а быть лучше себя в прошлый раз". 
Артем Кудашов - о "Динамо", смене амплуа и ритуалах партнеров 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой защитник продолжает хоккейную династию в топ-клубе КХЛ.  

перейти к статье 

Юрий Петухов - о "Барысе": легионеры играют слабо, сезон уже провален 
(Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент усть-каменогорского "Торпедо" Юрий Петухов 
высказался относительно остатка сезона для астанинского "Барыса". 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

ЦСКА поместил вратаря Александра Шарыченкова в список отказов 
(Чемпионат.com) 



 

 

ЦСКА поместил вратаря Александра Шарыченкова в список отказов, сообщает 
пресс-служба армейского клуба.  

перейти к статье 

"Сочи" арендовал у ЦСКА 18-летнего нападающего Агеева 
(Чемпионат.com) 
"Сочи" арендовал у ЦСКА 18-летнего нападающего Яна Агеева сообщает пресс-
служба КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Спартак" подписал новый контракт со словацким 
вратарем Рибаром (ТАСС) 
Стороны расторгли контракт и заключили новое соглашение, которое рассчитано 
до 30 апреля 2025 года 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Тинькофф и КХЛ исполняют хоккейные мечты перед Новым годом (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Тинькофф и КХЛ исполняют хоккейные мечты перед Новым годом  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Президент ФХР Третьяк отметил важность появления центра подготовки 
сборной на Дальнем Востоке (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент ФХР Третьяк отметил важность появления центра подготовки 
сборной на Дальнем Востоке  

перейти к статье 

Владислав Третьяк пожелал "Минск-Арене" еще раз принять чемпионат 
мира (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк вспомнил об открытии 
"Минск-Арены". 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: КХЛ должна полностью соответствовать регламенту НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Депутат Госдумы выдающийся хоккеист Вячеслав Фетисов рассказал, что нужно 
сделать для реализации поручения президента Владимира Путина по 
ограничению вывоза молодых хоккеистов. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Быков: ни в какие ворота не лезет то, как к нам отнеслась НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Быков прокомментировал 
возможное отстранение сборной России от Кубка мира по хоккею и 
потенциальное исключение из ИИХФ. 



 

 

перейти к статье  

Молодежная сборная России по хоккею 
 

За золото бы не боролась, но была бы в медалях. Какой могла быть 
сборная России на молодежном ЧМ-2024 (Sport24.ru) 
Молодая команда, где есть большие проблемы с центральными.  

перейти к статье 

Ротенберг о Кубке Первого канала: "2 миллиона просмотров каждого 
матча. Из Европы звонили: сказали, что матч с Беларусью - один из 
лучших со времен игр с финнами, канадцами" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг назвал рейтинги просмотров Кубка Первого канала.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Главный тренер ХК "Челны": "Высшая лига учит жестко. Сопли 
размазывать идите в другое место" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Главный тренер ХК "Челны" Александр Соколов подвел итоги домашнего матча 
с "Югрой" в регулярном чемпионате ВХЛ (0:3).  

перейти к статье 

Кучеров обошел Яшина в списке лучших российских бомбардиров НХЛ в 
истории (Sport24.ru) 
Нападающий "Тампа-Бэй" Никита Кучеров вышел на 10-е место в списке лучших 
российских бомбардиров в НХЛ в истории.  

перейти к статье 

Российский хоккеист Кузьменко может перейти в "Вашингтон" (ТАСС) 
Форвард может покинуть "Ванкувер" из-за сокращения игрового времени и 
проблем со здоровьем 

перейти к статье 

Спасать Овечкина позвали юного русского таланта! Мирошниченко 
победил рак, а теперь дебютирует в НХЛ (Sport24.ru) 
19-летний форвард сыграет в тройке с Кузнецовым. 

перейти к статье 

Наследник Овечкина дебютировал в НХЛ: осуществил мечту и сыграл с 
кумиром (Р-Спорт) 
Пас Овечкина помог "Вашингтону" победить, Мирошниченко дебютировал в НХЛ 

перейти к статье 

Овечкина разбудил юный русский талант! Победивший рак Мирошниченко 
помог "Вашингтону" выиграть, у Ови решающий пас (Sport24.ru) 
Дальше будут голы? 

перейти к статье 

Бывший защитник КХЛ ответил на вопрос, сколько голов в нынешнем 
сезоне забьет Овечкин (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов ответил на вопрос, сколько 
голов в нынешнем сезоне забьет капитан "Вашингтона" Александр Овечкин.  

перейти к статье 

Это не драка, а избиение! В Германии бывшие игроки КХЛ 
спровоцировали побоище между вратарями: видео (Sport24.ru) 
В нашей лиге такого давно не было. 

перейти к статье 

Русская суперночь. Три дубля и один хет-трик от наших энхаэловцев 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Марченко (3), Кучеров (2), Капризов (2) и Ничушкин (2) - в огне. 

перейти к статье 

Хоккеист Ягр провел первый матч в нынешнем сезоне чемпионата Чехии в 
51 год (ТАСС) 
Олимпийский чемпион 1998 года отметился результативной передачей в игре с 
"Пардубице" 

перейти к статье 

Разное 
 

Экс-форвард "Металлурга" Филиппи: нам говорили: "Еще раз проиграете, 
пойдете на завод" (Чемпионат.com) 
Экс-нападающий магнитогорского "Металлурга" Томаш Филиппи рассказал о 
мотивации игроков во время его выступления за клуб. 

перейти к статье 

Мэр Хельсинки надеется, что подпавшие под санкции россияне продадут 
арену Helsinki Hall (ТАСС) 
Юхана Вартиайнен отметил, что новый пакет санкций ЕС против России дает 
шестимесячный срок для продажи арены 

перейти к статье 

Ветераны "Спартака" обыграли "Химик" в юбилейном матче 
воскресенского хоккейного клуба (ТАСС) 
Торжественное празднование 70-летия "Химика" прошло в Воскресенске в среду 

перейти к статье 

В ЛДС "Сибирь-Арена" проведут международный чемпионат (Аргументы и 
Факты (nsk.aif.ru)) 
В новом ЛДС в Новосибирске проведут международный чемпионат в 2024 году. 

перейти к статье   

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Кубок Икры 

 
"Адмирал" завоевал символический Кубок Икры, несмотря на поражение 
от "Амура" в последнем дальневосточном дерби сезона (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
"Адмирал" завоевал символический Кубок Икры, несмотря на поражение от 
"Амура" в последнем дальневосточном дерби сезона  
" Адмирал " уступил " Амуру " (1:2 ОТ) в заключительном, шестом очном матче 
команд в нынешнем сезоне в рамках Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Команда из Владивостока вышла вперед после гола Семена Панкратова в 
третьем периоде, форвард успешно подставил клюшку после дальнего броска 
Либора Шулака. Однако затем гостям удалось перевести встречу в овертайм, на 
отметке 58:40 отличился Егор Коршков. 
Победным для "Амура" стал еще один точный бросок Коршкова в 
дополнительном игровом отрезке. 
В этом сезоне команды боролись за Кубок Икры, под таким названием клубы 
продвигали дальневосточное дерби. Каждый из соперников выиграл по три из 
шести очных встреч, но "Адмирал" набрал 8 очков против 7 у "Амура" и завоевал 
символический трофей, который после игры вручили на арене. 
С 33 очками "Адмирал" занимает 11-ю строчку в Восточной конференции, "Амур" 
(41) идет на 9-й позиции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996883_Admiral_zavojeval_simvolicheski
j_Kubok_Ikry_nesmotra_na_porazhenije_ot_Amura_v_poslednem_dalnevostochnom
_derbi_sezona 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Амура": к сожалению, первый Кубок Икры остался во 
Владивостоке (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов оценил победу в 
дальневосточном дерби над "Адмиралом" (2:1 ОТ). Этот матч стал последним 
между этими командами в текущем сезоне, по итогам которого Кубок Икры 
выиграл "Адмирал". Клубы одержали по три победы, но у команды из 
Владивостока лучшая разница шайб. 
"К сожалению, первый Кубок Икры остался во Владивостоке. По матчу - очень 
неплохая игра была, после перерыва команды вышли в неплохой физической 
форме. Мы физически были готовы очень неплохо. Создали массу моментов, 
могли решать и в первом, и во втором периоде. Оба вратаря сыграли на хорошем 
уровне. В атаке есть проблемы - суета, быстрота. Могли решить раньше, но не 
получилось". 

https://www.championat.com/hockey/news-5365914-glavnyj-trener-amura-k-
sozhaleniyu-pervyj-kubok-ikry-ostalsya-vo-vladivostoke.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 декабря 2023 
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https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/20/martemianov/


 

 

К заголовкам сообщений 

Леонид Тамбиев: Кубок Икры для "Адмирала" - это значимое событие 
(Советский спорт, Москва, 20 декабря 2023) 
Сегодня состоялась очередная серия дальневосточного противостояния.  
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев подвел итоги матча с "Амуром". 
"Моряки" уступили на своем льду в овертайме - 1:2 ОТ.  
Не все у нас вошли в игру и поймали ритм после паузы, два периода мы были в 
поиске сочетаний. Это нас не устраивало. Третий период можно занести в зачет. 
Самоотдачей и желанием ребят я доволен. Сейчас сделаем правильные 
выводы, к следующему матчу будет немного другая картина в плане организации 
игры.  
Кубок Икры для клуба - это значимое событие, второй кубок после сочинского 
турнира. Его вручили нам, чему рады и я, и команда, - приводит слова Тамбиева 
пресс-служба КХЛ.  
В турнирной таблице Восточной конференции "Амур" с 41 очком занимает 
девятое место. У "Адмирала" 33 балла и 11-я строчка. В прошлом сезоне 
"моряки" добрались до четвертьфинала Кубка Гагарина.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/leonid-tambiev-kubok-ikry-dlya-admirala-eto-
znachimoe-sobytie 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" выиграл первый в истории Кубок икры (Аргументы и Факты 
(vl.aif.ru), Владивосток, 21 декабря 2023) 
После паузы, связанной с играми сборной России и матчем звезд КХЛ, 
возобновился регулярный чемпионат. "Адмирал" дома уступил в 
дополнительное время в принципиальном матче хабаровчанам. 
Даже проиграв в овертайме, приморская команда выиграла Кубок икры. С этого 
сезона две дальневосточные команды КХЛ по итогам встреч между собой 
определяют обладателя этого трофея. Первый трофей сезона выиграл 
"Адмирал". Из шести встреч соперники выиграли по 3. Но в дерби "Адмирал" 
набрал 8 очков, "Амур" - 7. 
Другой отличительной особенностью матча стал тот факт, что свое первое очко 
за "моряков" после возвращения в команду набрал Либор Шулак. 
Два периода шла тягучая игра с более предпочтительными шансами на успех у 
"Амура". А в третьем периоде молодой нападающий "Адмирала" Семен 
Панкратов в большинстве открыл счет. Результативный балл за голевую 
передачу записан на Либора Шулка. Это первое результативное действие 
чешского защитника в четвертой игре за приморскую команду после 
возвращения из Омска. Также надо выделить голкипера "Адмирала" Василия 
Демченко, который отразил 46 бросков по своим воротам. 
Для победы в основное время приморцам не хватило 1 минуты и 20 секунд. 
"Амур" реализовал большинство - 1:1. А затем хабаровчане были успешнее и в 
дополнительное время - 1:2. 
Сейчас "Адмирал" отправляется на выезд по маршруту Уфа - Череповец - Сочи. 
Завершит календарный год команда спаренными матчами во Владивостоке с 
"Нефтехимиком".  

https://vl.aif.ru/sport/admiral_vyigral_pervyy_v_istorii_kubok_ikry 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/leonid-tambiev-kubok-ikry-dlya-admirala-eto-znachimoe-sobytie
https://www.sovsport.ru/hockey/news/leonid-tambiev-kubok-ikry-dlya-admirala-eto-znachimoe-sobytie
https://vl.aif.ru/sport/admiral_vyigral_pervyy_v_istorii_kubok_ikry


 

 

 

Александр Кожевников: "В КХЛ то пусто, то густо, в НХЛ Овечкина умеют 
разводить с Кросби и Макдэвидом" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 декабря 
2023) 
Об итогах большой недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ХОТИТЕ ИЗБЕЖАТЬ ТРАВМ? ИГРАЙТЕ 20 МАТЧЕЙ ЗА ЧЕМПИОНАТ  
- Александр Викторович, завершился турнир сборных, возобновился регулярный 
чемпионат КХЛ. Что на этом отрезке для вас было главное?  
- Наша страна воспитана на декабрьских домашних турнирах, они - ее история, 
так о чем разговор? Я рад, что Кубок Первого канала получился, сборная России 
вернула себе главный приз, народ порадовался, это главное.  
Да, команды Казахстана и ВХЛ - это пока не финны и не шведы, но мне 
понравились наши братья-белорусы. Финальный матч Россия 25 - Беларусь - 
международного уровня. В КХЛ таких плотных игр пока не так много, как хотелось 
бы.  
- В некоторых клубах КХЛ жалуются на травмы игроков, полученные на турнире 
сборных.  
- В КХЛ такой насыщенный календарь, что половина команд - с эпидемией травм. 
Начиная с ЦСКА, СКА и "Ак Барса", у которых лучшие кадровые возможности в 
стране. Что уж говорить об остальных.  
Хотите избежать травм? Играйте 20 матчей за чемпионат, а не 68, тогда все 
будут здоровы.  
НА ТВ ВСЕ ВРЕМЯ ФУТБОЛ, ПЛЮС БОИ БЕЗ ПРАВИЛ. ВОЗМУТИТЕЛЬНО!  
- В целом вам нравится нынешний календарь КХЛ - с затяжной паузой на Кубок 
Первого канала?  
- Нормальный, интенсивный календарь. Может, мастерства на 68 матчей у 
многих игроков еще нет, но Москва не сразу строилась. Все впереди.  
Другое дело, что само расписание игр составлено, на мой взгляд, безобразно.  
- О чем речь?  
- На протяжении всего чемпионата - нет никакого баланса, то пусто, то густо. Вот 
и сейчас полторы недели отдыхали - и на вторник поставили играть все команды! 
Не знал, что смотреть вечером - "Торпедо" - "Спартак", ЦСКА - "Динамо", СКА - 
"Сочи" или "Локомотив" - "Северсталь". А за два часа до этого одновременно 
запустили "Авангард" - "Ак Барс", "Автомобилист" - "Трактор", "Салават Юлаев" - 
"Барыс".  
Все игры - хорошие, а их умудрились растворить одна в другой. Слабый 
календарь!  
Самое печальное, что и показывают по ТВ хоккей по-прежнему по остаточному 
принципу. После Матча звезд КХЛ с рекламой отставных футболистов "Матч ТВ", 
мне кажется, решил, что хоккей можно вообще забыть. Там у них один футбол и 
бои без правил. Возмутительно!  
При этом хоккей набрал отличный темп - и в КХЛ, и на Кубке Первого канала. Так 
поддержите его! Нет, вчера вообще решили сделать "перекур" и провели только 
один матч - утренний, во Владивостоке. Вот так сами себя закапываем.  
ПО ВЫХОДНЫМ ЧИСТИМ ФУТБОЛУ ПОЛЯНУ?  
- Что посоветуете?  
- Разбрасывать матчи по дням, не выводить всех звезд Лиги одновременно, 
беречь и ценить болельщиков.  
То же дальневосточное дерби я поставил бы еще на утро понедельника - чтобы 
не было длительных пауз в календаре. На вторник запустил бы матчи команд, 



 

 

которые не особо представлены в сборных, на среду - первую часть больших 
клубов, на четверг - вторую. Всегда можно найти компромисс.  
Возьмите ту же НХЛ. Насколько понимаю, там только в ночь с пятницы на субботу 
большое количество ярких игр, которые идут параллельно. Понятно, что это 
самое выгодное время, когда легче всего собрать болельщиков. Но в остальные 
дни расписание НХЛ очень сбалансированное, Овечкина на Кросби и Макдэвида 
стараются не накладывать!  
А у нас все идут строем, шаг в шаг, одновременно. Да еще умудряются на 
выходные ставить не так много игр. Не знаю, зачем это делается? Может, опять 
преклоняемся перед футболом и его турам по выходным, чистим ему поляну?  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_khl_slaby_kalendar_nhl_ovechkin_nenaklad
yvaut_crosby_mac_/ 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок КХЛ рассказал, что будет ждать российский хоккей в случае 
лишения членства ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов рассказал, что будет ждать 
российский хоккей в случае лишения членства ИИХФ. 
"Какое будущее будет ждать наш хоккей в случае, если у России отберут 
членство в ИИХФ? Да то же самое, что сейчас имеем, и будет. А что может быть? 
Если они нас пугают, что игроки не приедут... Каждый игрок, если он хочет 
заработать неплохие деньги, да ему какая вообще разница, что ему там в его 
стране скажут? Дадут ему деньги - он приедет играть. Что, мало примеров, что 
ли? Хоккеистам, я думаю, в этом плане все равно. Нечего нам опасаться. Хуже 
того, что есть, в нашем хоккее не будет. 
Если ИИХФ снимет бан, это будет здорово. Но они же не снимают. Через две 
недели молодежный чемпионат мира начнется, к нему же надо готовиться 
заранее. Как они снимут бан за неделю - за две? Думаю, такого не бывает. Такие 
вещи заранее обговаривают", - сказал Щитов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364650-eks-igrok-khl-rasskazal-chto-
budet-zhdat-rossijskij-hokkej-v-sluchae-lisheniya-chlenstva-iihf.html 

К заголовкам сообщений 

"Перекрестный плей-офф в КХЛ покажет, какая конференция сильнее" - 
Андрей Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Андрей Коваленко в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что нововведенный перекрестный плей-офф в Фонбет Чемпионате КХЛ 
даст ответ, какая из двух конференций на самом деле является сильнее. 
В Кубке Гагарина-2023/24 клубы Западной и Восточной конференции начнут 
играть друг против друга начиная со второго раунда. Ранее команды из разных 
конференций могли встретиться только в финале. 
 - Перекрестный плей-офф в этом сезоне что-то поменяет в расстановке сил?  
 - Это будет интересно. Запад будет играть с Востоком, начиная со второго 
раунда. Наконец-то развеются сомнения, какая же конференция сильнее. 
Каждый год спорят - Запад сильнее или Восток. В этом году и посмотрим, - сказал 
Коваленко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996813_Perekrestnyj_plejoff_v_KKhL_po
kazhet_kakaja_konferencija_silneje__Andrej_Kovalenko 
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К заголовкам сообщений 

СКА первым среди всех клубов одержал 750-ю победу в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
19 декабря в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" прошел 
очередной матч регулярного Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги между СКА и "Сочи". Армейцы одержали разгромную победу со счетом 7:2. 
СКА одержал 750-ю победу в 1100-м матче КХЛ, сообщает пресс-служба клуба 
из Санкт-Петербурга. Армейцы первыми среди всех команд лиги добрались до 
этой отметки. На втором и третьем месте располагаются ЦСКА (709) и "Ак Барс" 
(689). 
Напомним, в этом матче команда Романа Ротенберга установила рекорд по 
общему числу бросков в створ от одной команды в матче регулярного 
чемпионата КХЛ, нанеся 66 бросков. Предыдущий рекорд принадлежал 
"Авангарду" - в матче с "Салаватом Юлаевым" (09.10.2018) "ястребы" нанесли 
64 броска.  

https://www.championat.com/hockey/news-5365634-ska-pervym-sredi-vseh-klubov-
oderzhal-750-yu-pobedu-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Спартака" Мальцев рассказал об отличиях между лигами в России 
и США (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Михаил Мальцев считает, что в Северной 
Америке записали бы на него пас, как он отдавал на Павла Порядина в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против 
нижегородского "Торпедо".  
Во вторник "Спартак" со счетом 5:2 победил "Торпедо". Матч стал дебютным в 
составе "красно-белых" для Мальцева, который ранее выступал в Американской 
хоккейной лиге (АХЛ).  
"Если честно, давно такого не было, чтобы перед игрой не сразу заснул. Вроде 
на молодежном чемпионате мира последний раз. Так что всем, кто создавал 
ажиотаж комментариями и в медиа, спасибо за этот кайф. Такие эмоции много 
стоят. Атмосфера на матче тоже в полнейшем порядке. Такой шум от 
болельщиков. В первом периоде в голове все свистело, совсем другой спорт, 
приходил в себя. Дальше уже более-менее вкатился. Пасик, кстати, в Америке 
такой бы записали. Ну ничего, команда победила, а мне есть куда прибавлять. 
Буду работать", - написал Мальцев в своем Telegram-канале.  
"А еще в конце забыл, что у нас рукопожатия после матча. Чуть не уехал в 
раздевалку", - добавил хоккеист.  
Также Мальцев рассказал, что на стартовом вбрасывании ему пришлось играть 
против форварда "Торпедо" Алексея Бывальцева, с которым они ранее вместе 
выступали за петербургский СКА.  
"В самом начале тоже прикольный момент: на первом вбрасывании против 
Кручины. Леха - мой старый друг, с его паса я забил первый гол в КХЛ как раз 
"Спартаку". Вот так намешалось. Он, конечно, сразу: "Сейчас посмотрим, чему 
там тебя в Америке научили", - рассказал спортсмен.  

https://rsport.ria.ru/20231220/khokkey-1916996086.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5365634-ska-pervym-sredi-vseh-klubov-oderzhal-750-yu-pobedu-v-khl.html
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https://allhockey.ru/news/show/500836-Forvard_Spartaka_Mal_cev_rasskazal_ob_otlichiyah_mezhdu_ligami_v_Rossii_i_SShA


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Якушев - о первом месте "Спартака" в регулярном чемпионате КХЛ: 
"Самое главное - это конечный результат в Кубке Гагарина" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" прокомментировал результаты "Спартака" в этом сезоне 
ФОНБЕТ чемпионата КХЛ. 
"Первые место "Спартака" в этом сезоне в западной конференции говорит о 
многом. В этом видится большая заслуга тренерского штаба, прежде всего 
Алексея Жамного, который сумел создать химию в команде. Самое главное - это 
конечный результат в Кубке Гагарина. Хочется пожелать команде хорошего 
сезона", - сказал Якушев "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-yakushev-
prokommentiroval-rezultaty-spartaka-v-etom-sezone-regulyarnogo-chempionata-khl-
2159603/ 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион Прохоров заявил, что не вернется к тренерской 
деятельности (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Виталий Прохоров признался "Матч ТВ", что 
вряд ли вернется к тренерской деятельности. 
Прохоров - олимпийский чемпион Альбервилля-1992. На протяжении тренерской 
карьеры он возглавлял сборные России U-17 и U-18. В 2015 году юниорская 
сборная России по хоккею под руководством Прохорова выиграла серебряные 
медали на Мировом Кубке вызова. 
 - У вас нет желания возобновить тренерскую карьеру?  
 - Я пропустил очень много. Тренер - такая профессия, когда ты постоянно 
должен быть в форме во всех компонентах. Ты должен понимать, что происходит 
в хоккее, кто и как играет. Это ключевой тренерский навык, который у меня уже 
ушел. Я, наверное, уже не вернусь на тренерский мостик, - сказал Прохоров 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996767_Olimpijskij_chempion_Prohorov
_zajavil_chto_ne_vernetsa_k_trenerskoj_dejatelnosti 

К заголовкам сообщений 

"Николая ждут в "Колорадо". Уверен, он туда поедет и попробует свои 
силы" - Андрей Коваленко о карьере сына (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
20 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Андрей Коваленко сказал "Матч ТВ", что его 
сын Николай, выступающий за " Торпедо " на правах аренды, намерен 
попробовать свои силы в НХЛ, где он имеет действующий контракт с " Колорадо 
". 
Минувшим летом 24-летний Коваленко подписал контракт с "Колорадо" до конца 
сезона-2024/25, после чего вернулся в "Торпедо" на правах годичной аренды. В 
текущем Фонбет Чемпионате КХЛ он набрал 26 (8+18) очков в 24 матчах за 
команду из Нижнего Новгорода. Коваленко является третьим бомбардиром 
"Торпедо". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-yakushev-prokommentiroval-rezultaty-spartaka-v-etom-sezone-regulyarnogo-chempionata-khl-2159603/
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 - У Николая все нормально, движется к своей цели. Он является лидером 
"Торпедо", одним из лидеров в КХЛ, показывает достойный хоккей. Надеюсь, 
будет продолжать в том же духе. Это сезон Николай закончит в "Торпедо", а там 
- посмотрим. 
 - Правильно понимаю, что у Коли есть желание попробовать свои силы за 
океаном - в "Колорадо"?  
 - Обязательно. В "Колорадо" его ждут. В этом году у Николая заканчивается 
арендный контракт в КХЛ. Уверен, что он поедет в НХЛ и попробует свои силы, - 
сказал Коваленко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996759_Nikolaja_zhdut_v_Kolorado_Uve
ren_on_tuda_pojedet_i_poprobujet_svoi_sily__Andrej_Kovalenko_o_karjere_syna 

К заголовкам сообщений 

Атанасов рассказал, как влияет на самочувствие диета, предлагаемая 
Ларионовым (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Нападающий "Торпедо" Василий Атанасов рассказал о диетах, которые 
прививает игрокам нижегородского клуба главный тренер Игорь Ларионов. 
"Как вообще без сахара живется? Кстати, я и без требований Ларионова не особо 
любил сахар. Я боюсь за зубы просто и сладкого вообще по минимуму ем. А так 
диете нас учат, говорят, что есть, а что нет. Чувствуется ли эффект? Ну, это 
такой момент, который ты, может, и не замечаешь, но он есть. Как бы это просто 
игра вдолгую, получается. Это не тот результат, который через месяц ты можешь 
заметить, а, допустим, через год-два тебе будет лучше, чем если бы ты, 
допустим, ел сладкое". 

https://www.championat.com/hockey/news-5365916-atanasov-rasskazal-kak-vliyaet-
na-samochuvstvie-dieta-predlagaemaya-larionovym.html 

К заголовкам сообщений 

"Перезарядился". Вратарь "Трактора" Фукале рассказал, как провел паузу 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Вратарь "Трактора" Зак Фукале рассказал, чем занимался во время длительной 
паузы в КХЛ. Голкипер летал в Канаду на рождение ребенка. 
"Как прошла пауза на игры сборных? Мне очень повезло - я ездил домой в 
Канаду, чтобы увидеть семью. У меня родился мальчик, я хотел увидеть жену. 
Было классно перезарядить батареи и вернуться с новыми силами. Я счастлив, 
что снова играю в хоккей", - сказал Фукале в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Родионом Власовым. 
В текущем сезоне Фукале провел 28 матчей, в которых отразил 92,5% бросков и 
одержал 14 побед. На драфте НХЛ - 2013 голкипер был выбран командой 
"Монреаль Канадиенс" во втором раунде под общим 32-м номером. В 2020-м 
вратарь перешел в систему клуба "Вашингтон Кэпиталз". В предыдущем сезоне 
Фукале выступал в составе "Херши Беарс" (АХЛ) и выиграл Кубок Колдера.  

https://www.championat.com/hockey/news-5365150-perezaryadilsya-vratar-traktora-
fukale-rasskazal-kak-provyol-pauzu-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": даже мысли не допускаю, что не попадем в плей-
офф (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
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Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал, что его устраивает 
работа главного тренера Алексея Заварухина, и заявил, что уверен в попадании 
челябинского клуба в розыгрыш Кубка Гагарина - 2024. 
"Мне импонирует та игровая модель, которую прививает команде Заварухин. 
Нравится она и игрокам, и зрителям, судя по вернувшимся на арену "Трактор" 
аншлагам. 
Даже мысли не допускаю, что мы не сыграем в сериях матчей навылет. Уровень 
игроков, глубина состава, квалификация тренерского штаба достаточны для 
выполнения этой задачи-минимум", - сказал Савин в интервью "ЕАН". 
Напомним, челябинский клуб в нынешнем сезоне сыграл 41 встречу. С 48 
результативными баллами в активе "Трактор" занимает шестую позицию в 
турнирной таблице Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5365810-gendirektor-traktora-dazhe-
mysli-ne-dopuskayu-chto-ne-popadyom-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Марушева объяснил, почему игрок не получает игровой практики в 
"Тракторе" (Sport24.ru, Москва, 20 декабря 2023) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего "Трактора" 
Максима Марушева, объяснил, почему игрок не получает игровой практики.  
"Ему мешает то, что нет доверия, что не дают играть. Когда он приходил в 
"Трактор", нам говорили определенные вещи. Но ситуация немного не 
соответствует действительности. Если у тебя нет постоянных партнеров, и ты 
мало времени проводишь на льду, то как сможешь проявить свои качества? 
Надеюсь, дальше что-то поменяется, хотя не уверен в этом.  
Влияет ли то, что он находится в аренде? Скорее всего, это одна из причин. 
Тренер думает: "Зачем нам его наигрывать?". Но зачем тогда надо было брать 
игрока? Вы же понимали, для чего аренда. Непонятно, почему возникают такие 
вопросы". 

https://sport24.ru/hockey/news-606013-agent-marusheva-obyasnil-pochemu-igrok-
ne-poluchayet-igrovoy-praktiki-v-traktore 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Минск прекрасен, люди очень дружелюбные и приятные, наслаждаемся 
пребыванием здесь". Сэм Энас - о карьере, трофеях, Алексее Протасе, 
"Динамо" и КХЛ (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), 
Минск, 20 декабря 2023) 
Лучший бомбардир "зубров" вспомнил студенческие годы и рассказал, как 
оказался в Беларуси.  
- Сэм, как прокомментируете первую половину сезона в КХЛ?  
- Честно говоря, могло быть получше. Потенциально наша команда может 
занимать более высокое место, чем то, которое мы имеем сейчас. В этом сезоне 
мы проиграли несколько очень близких по счету игр, которые должны были 
выигрывать. Но ошибки - это часть роста. Посмотрим, как пройдет вторая 
половина чемпионата, но думаю, что мы финишируем повыше. КХЛ - очень 
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хорошая лига, у меня были большие ожидания перед приездом, и они полностью 
оправдались.  
- Как оцениваете личные показатели результативности?  
- Стараюсь не зацикливаться на своей статистике, поскольку иногда она 
преувеличивает твой нынешний уровень, а иногда хорошие матчи не отражаются 
на цифрах. В целом показатели неплохие, но я знаю, что могу дать команде еще 
больше в плане создания моментов. Особенно ожидаю от себя максимума при 
игре в большинстве, мы с ребятами можем и должны создавать результативные 
комбинации.  
- Какая атмосфера внутри коллектива?  
- Команда собралась отличная. Сейчас очень хорошее время для белорусского 
хоккея, в вашей стране появляется много молодых талантов. Кажется, даже 
больше, чем было ранее. Это приятно видеть, и, надеюсь, мы поможем им в 
развитии и у них будет яркое будущее. Наша раздевалка - это микс белорусов, 
россиян и североамериканцев, мы отлично ладим, нет разделения на отдельные 
группы ребят, которые бы занимались своими делами в узком кругу. Нам весело 
вместе, это главное.  
- Нет ли языкового барьера между легионерами и молодыми белорусами?  
- У некоторых ребят не очень хороший английский, но у большинства владение 
языком гораздо лучше, чем я ожидал. Это облегчает общение. У пары ребят 
уровень английского очень высок, они переводят легионерам тренерские 
указания на тренировках и командных встречах. Конечно, мы тоже учим какие-то 
фразы на русском, которые необходимы при коммуникации на льду. Я уже 
запомнил пару фраз для обычной жизни, пока не могу общаться целыми 
предложениями, но пользуюсь какими-то словами в течение дня: "доброе утро", 
"здравствуйте", "спасибо" и так далее.  
- Как вам играется под руководством Дмитрия Квартальнова?  
- Меня очень впечатлило его резюме. Здорово играть в команде у специалиста, 
который тренировал многих хороших игроков, которые при нем достигли 
высокого уровня. Да, от нас он требует многого, но у него есть на это полное 
право. В этой команде просто так тебе ничего не дадут, ты должен заработать 
доверие к себе своим трудом.  
- Что скажете о "Минск-Арене"?  
- Бесспорно, это арена уровня Национальной хоккейной лиги. Очень приятно 
здесь играть, и я сейчас говорю не только о качестве самого объекта, но и о 
фанатах, они очень преданны и всегда поддерживают нас, несмотря на неудачи. 
Уровень производства медиаконтента также на высоте: это очень похоже на то, 
что делают в НХЛ.  
- У вас греческие корни, и в этом плане вы в команде не одиноки - тем же может 
похвастать и Янни Калдис.  
- Это довольно забавно, я прежде никогда не играл с ребятами греческого 
происхождения. Когда я увидел, что Янни тоже перешел в "Динамо" в 
межсезонье, мы связались в социальных сетях и поговорили о своих корнях. 
Янни - замечательный парень из отличной семьи, в поездках мы всегда делим 
одну комнату, поэтому очень много общаемся. Моим родителям было очень 
приятно узнать, что рядом со мной находится еще один грек. В Греции я был 
всего однажды в юности. Запомнил афинский Акрополь, но это была не просто 
туристическая поездка: я побывал и в деревне, откуда вышли мои предки. 
Незабываемые ощущения.  
- Почему в свое время вы выбрали хоккей?  
- Когда мне исполнилось два года, мой отец подарил мне на день рождения 
хоккейную клюшку. Он сам играл в хоккей в юности, был вратарем. Мне сразу же 



 

 

очень понравилось, в семейном архиве есть видео, где я играю на кухне. На 
коньки я встал в пять лет, а броски тренировал в подвале, куда папа поставил 
пару ворот - там я каждый день застревал на несколько часов. Часто к нам 
приходили родственники и друзья со своими клюшками, и мы прекрасно 
проводили время в этом подвале.  
- Вы росли в Вашингтоне. Наверняка поддерживали "Кэпиталз" в детстве?  
- Это правда. В моей комнате висело множество постеров с хоккеистами, но 
плакатов "Кэпиталз" было больше всего. Моим любимым игроком был Петер 
Бондра, а после него - Александр Овечкин, который изменил игру в нашем 
регионе. До его прихода в лигу можно было легко достать билеты на матчи, почти 
ничего не заплатив. А сейчас на каждой домашней игре нет свободных мест. 
Помню, как в 1998 году "Вашингтон" вышел в финал Кубка Стэнли против 
"Детройта", мне тогда было всего пять, но я уже болел за команду. Кстати, мои 
родители были на четвертом матче того финала, и "Ред Уингз" стали 
чемпионами у них на глазах.  
- Эта привязанность к местным клубам сохраняется до сих пор?  
- Да, я продолжаю следить за вашингтонскими командами во всех видах спорта. 
Был очень рад, когда бейсбольные "Нэшионалс" победили в Мировой серии в 
2019-м, а "Кэпиталз" выиграли Кубок Стэнли годом ранее. Даже несмотря на то, 
что я тогда выступал за другую организацию, ребенок внутри меня был счастлив. 
Было круто оказаться в системе любимой команды в прошлом году, когда я играл 
за фарм-клуб "Вашингтона" в Херши.  
- Вы отыграли два года в главной юниорской лиге США - USHL, где пересеклись 
с нынешней звездой НХЛ Кайлом Коннором.  
- Кайл - отличный парень. В его первый сезон в "Янгстаун Фантомс" ему было 
только 15, он еще с брекетами ходил, и все равно был одним из лучших в 
команде. Уже тогда можно было сказать, что он вырастет в отличного игрока. И 
я думаю, что он даже превзошел все ожидания. Кайл - из тех ребят, которым все 
дано от природы, но при этом он хотел учиться и невероятно много работал над 
собой. К слову, связь мы поддерживаем до сих пор.  
- На драфте НХЛ команды прошли мимо вас, после чего вы поступили в 
Квиннипэкский университет...  
- Да, я тогда остался не замеченным радарами скаутов, а когда вышел из 
университета, то был уже слишком стар для драфта. Каждое лето я ездил в 
лагеря развития команд НХЛ, и после третьего курса мне предложила контракт 
"Миннесота". Я не сомневался в том, что мне стоит его принять, поэтому 
закончил университет за три года.  
- С чем связаны лучшие воспоминания из студенческих лет?  
- С партнерами по команде. Наше времяпрепровождение не ограничивалось 
только матчами и посещением спортзала каждую субботу. Мы ходили на занятия 
вместе, жили вместе, проводили все свободное время вместе. Прошло много 
лет, и лучшие друзья университетских времен остаются таковыми и сегодня.  
- Расскажите о первом большом успехе в карьере, который пришел именно в 
университетской лиге.  
- Мы дошли до национального финала, где проиграли "Северной Дакоте". 
Обидно до сих пор. Это было одно из лучших впечатлений за всю мою жизнь. Да, 
хоккейный "финал четырех" освещается не так сильно, как баскетбольное 
"Мартовское безумие", но для фанатов студенческого хоккея нет ничего 
престижней. Было здорово просто находиться в Тампе, играть на заполненной 
арене. Поддержать нас приехали члены семей и близкие друзья, это было 
незабываемо. У нас была прекрасная команда, но, к сожалению, нам не хватило 
одного шага. Я тогда играл вместе с будущими игроками НХЛ Коннором 



 

 

Клифтоном и Девоном Тэйвзом, оба - мои близкие друзья до сих пор. С Коннором 
мы учились в одном классе, Девон был на моей свадьбе, а я - на его церемонии.  
- Дальше был продолжительный период игры в Американской хоккейной лиге за 
"Айову Уайлд"...  
- Я находился в системе "Миннесоты" четыре года - с 2016-го по 2020-й, и это 
было прекрасное время. Отправляясь туда, я не знал, чего ожидать. Всю жизнь 
прожил в Вашингтоне, и вдруг мне пришлось ехать в Де-Мойн, штат Айова. 
Однако все сложилось как нельзя лучше, я получил большое удовольствие от 
игры с одноклубниками, но самое главное - там я познакомился со своей будущей 
женой. Поэтому Айова всегда будет занимать особое место в моем сердце.  
- В сезоне-2019/20 вы стали самым результативным игроком лиги, но вызова в 
НХЛ так и не получили?  
- С НХЛ не повезло, в "Миннесоте" не так часто травмировались игроки, чтобы 
их можно было заменить. К тому же "Уайлд" всегда нуждались больше в силовом 
игроке, нежели в техничном. Поэтому тренерский штаб вызывал хоккеистов, 
которые больше подходили под их стиль игры. Я в это число не попадал. Затем 
был год в "Сент-Луисе", где я пару недель находился в расширенном составе. 
Мог войти и в основную команду, но не вовремя был вынужден сесть на карантин 
из-за ковида и, к сожалению, шанса не получил. Но, тем не менее, я поиграл в 
форме клуба в предсезонных играх и немного прочувствовал атмосферу НХЛ.  
- Сезон-2021/22 вы провели в составе "Спрингфилда" в АХЛ, после чего ваш 
игровой свитер оказался в Зале хоккейной славы. Как так вышло?  
- Это стало сюрпризом для меня. Каждый год после финалов Кубка Колдера по 
одному джерси команд-финалистов на какое-то время выставляют в Зале славы. 
И мне повезло, что выбрали именно мое. В прошлом году мы играли матч в 
Торонто, а в провинции Онтарио как раз живет семья моего отца. Поэтому мы 
собрались родственным кругом и посетили Зал славы, посмотрели на мой 
свитер. Это было сюрреалистично. Сомневаюсь, что он висит там до сих пор, 
теперь на этом месте должны быть джерси финалистов предыдущего сезона.  
- Этим летом в составе "Херши" вы стали чемпионом АХЛ. Каково это - 
поднимать такой престижный трофей, как Кубок Колдера?  
- Один из тех моментов в жизни, которые сложно описать словами. Было просто 
невероятно, особенно учитывая то, как именно мы это сделали - в овертайме 
седьмой игры на выезде. Каждый раз, когда я вспоминаю об этом, у меня по телу 
бегут мурашки, а на лице появляется улыбка. То, что мы сотворили тогда вместе 
с ребятами, не забудется никогда. За сезон до этого я проиграл финал Кубка 
Колдера, будучи игроком "Спрингфилда", и год спустя было круто покинуть лед 
уже победителем.  
- Чемпионский плей-офф вы отыграли вместе с Алексеем Протасом, что можете 
сказать о нем?  
- Алексей - классный парень. Он отыграл весь сезон-2022/23 в НХЛ, а потом его 
отправили в фарм-клуб помочь в плей-офф АХЛ. Думаю, большинство игроков в 
этой ситуации были бы не совсем довольны, они бы уже хотели наслаждаться 
отпуском, но Алексей пришел в команду с отличным настроением. Он хотел 
работать, хотел побеждать, и на самом деле он - одна из главных причин нашего 
успеха в Кубке.  
- Летом вы решили продолжить карьеру в белорусском клубе. Из каких вариантов 
выбирали?  
- У меня были предложения из Северной Америки, Швеции и других команд КХЛ, 
но я посчитал, что "Динамо" - самый привлекательный вариант. После 
предложения от клуба я разговаривал с Алексеем, наши супруги тоже общались 
между собой. Одно дело узнавать о командах из интернета, но когда ты 



 

 

спрашиваешь у тех, кто играл и жил здесь, это куда более информативно. О 
Минске ребята говорили только самое лучшее, и нам с женой было важно 
услышать, что в Беларуси мы будем счастливы. Так в итоге и получилось, мы 
наслаждаемся пребыванием здесь.  
- Тяжело ли далось это решение, учитывая, что вы впервые в своей карьере 
покинули пределы США?  
- Решение было действительно непростым, и оно было принято в необычных 
условиях. Мы с женой определились во время нашего медового месяца. Тогда 
мы были на Арубе и размышляли, что делать дальше: оставаться на родине или 
попробовать в Европе. На этой стадии жизни такое решение уже не может быть 
для спортсмена личным, нужно учитывать не только свое желание, и этот выбор 
оказался лучшим именно для нашей семьи. После объявления клуба наши 
телефоны в Арубе оборвались от звонков, у многих были вопросы, но в конце 
концов все поддержали нас в этом выборе. Наши семьи и друзья поняли, что мы 
все серьезно обдумали, узнали многое о Минске и команде, поэтому они 
доверились нам в этом решении. И я вижу, что оно было правильным.  
- И как вам белорусская столица?  
- Город прекрасен, люди очень дружелюбные и приятные. Видимо, это заложено 
в вашей культуре. Мы с женой проводим много времени, просто изучая Минск. 
Когда мы приехали сюда в августе, стояла отличная погода для прогулок, и мы 
вообще не уходили с улиц. Больше всего нам нравится открывать для себя 
новые места - магазины, кафе. Еда здесь замечательная, у нас уже есть парочка 
любимых заведений итальянской кухни, также мы живем недалеко от греческого 
ресторана, где тоже бываем довольно часто.  
- В этом году вы впервые будете отмечать Рождество вне дома...  
- Это, пожалуй, самое тяжелое испытание для меня. Мы всегда праздновали 
Рождество в большом кругу, со всеми родственниками и друзьями. С одной 
стороны, жаль, что не получится присоединиться к семейной компании в этот 
раз, но с другой - я буду вместе с женой. Мы уже поставили в квартире 
небольшое дерево и постараемся сделать все, чтобы почувствовать ту самую 
праздничную атмосферу. В этот день обязательно созвонимся с родителями по 
видеосвязи.  
- Как Сэм Энас предпочитает проводить свободное время?  
- В межсезонье люблю поиграть в гольф, дома мне нравится готовить. Считаю 
себя хорошим игроком в карты. Когда мы с ребятами летим на выезд, то 
частенько играем, и я как правило побеждаю. Как человек, выросший на фильмах 
Уилла Феррелла и Адама Сэндлера, очень люблю комедии. Слежу за новинками 
в мире кино, я подписан на некоторые стриминговые сервисы, и сейчас мы с 
женой смотрим рождественские картины, чтобы чувствовать дух грядущего 
праздника. Что касается музыки, то слушаю все подряд: кантри, электронную 
музыку, классический рок, любовь к которому мне привил мой отец.  
- В университете вы обучались ведению бизнеса. Уже есть предпосылки для 
работы в этой сфере по окончании карьеры?  
- Пока планов в этом направлении у меня нет. Но когда мне исполнилось 30, я 
задумался: "Окей, а как долго я еще буду заниматься хоккеем?" И со временем 
я все чаще и чаще размышляю о том, что стану делать дальше. Все еще не 
уверен, чего хочу. Но меня правда привлекает бизнес-направление, и неважно, 
в хоккейном мире или нет. Рад, что у меня есть эта степень, она наверняка будет 
очень ценна для меня в дальнейшем.  
- Если говорить о ближайшем будущем: что дальше?  
- Я приятно взволнован перед второй половиной сезона, заключительный этап 
регулярного чемпионата будет очень интересным. На международный перерыв 



 

 

мы уходили на хорошей ноте, одержав пару важных волевых побед. Надеюсь, 
мы продолжим в том же духе и попадем в плей-офф, это лучшее время в году, и 
мы просто обязаны быть там.  

https://hockey.by/news/intervyu/news272654.html 

К заголовкам сообщений 

"Хочется, чтобы сезон начинался с таких игр". Как "Ак Барс" забрал два 
"зеленых дерби" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
20 декабря 2023) 
Казанцы сделали важный шаг на пути к плей-офф.  
Второй этап чемпионата стартовал в ЮХЛ. "Ак Барс" вошел в него с двух 
домашних побед над принципиальным соперником - "Салаватом Юлаевым". За 
две встречи казанцы забросили шесть шайб и поднялись на первую строчку в 
таблице. Важными они получились и для главного тренера "Ак Барса" 
Александра Щербины, который работает в своей должности чуть больше 
месяца.  
"БИЗНЕС Online" подводит итоги двух встреч и рассказывает, как сложилась 
первая половина сезона у "Ак Барса" в ЮХЛ.  
Две из трех команд Академии хоккея преодолели первый этап 
В нынешнем сезоне все команды Поволжья были разделены на три группы и 
играли между собой по круговой системе. Те, кто занял первые и вторые места, 
отправились в шестерку сильнейших, а остальные лишились возможности 
побороться за медали чемпионата. 
Хоккейные дружины из лучшей шестерки проведут друг с другом по четыре 
встречи, а ближе к марту определят финальную четверку, которая сыграет в 
плей-офф. По мнению Щербины, чемпионат нужно было начинать сразу со 
второго этапа. "Хотелось бы, чтобы сезон начинался с таких игр. Если честно, не 
понимаю, зачем так растягивать чемпионат. Не в обиду другим командам, но до 
декабря у нас почти не было игр на хорошем уровне. Ребята же растут в матчах 
против равных себе по уровню", - выразил свое мнение тренер. 
Во второй этап отобрались две команды из Академии хоккея "Ак Барс": 
"Нефтяник" и собственно "Ак Барс". Казанцы выиграли 26 матчей и заняли 
первое место в группе А. Команда из Альметьевска победила 23 раза и вышла 
во второй этап со второго места. Главным соперником "Нефтяника" за выход в 
итоговую шестерку стал "Нефтехимик", которого "быкам" в групповом этапе 
удалось обыграть трижды. 
Казанское "Динамо" было близко к попаданию в шестерку, однако завершило 
выступление в группе на третьем месте. Опередили команду "Салават Юлаев" и 
"Лада". Теперь в академии ждут, что "Динамо" поборется за утешительный Кубок 
Филиала. 
Пропустили, отыгрались и выстояли в конце  
"Ак Барсу" открыл второй этап матчами с "Салаватом Юлаевым". Казанцы 
приняли соперников дома и одержали две важные победы.  
В обеих встречах "барсы" пропускали первыми, а затем отыгрывались. Как 
отметил Щербина, на первый матч его команда серьезно настраивалась как в 
моральном плане, так и в тактическом. "Мы вышли заряженными на победу, у 
нас была лучше организация игры, мы владели преимуществом", - сказал 
тренер. Однако первой было суждено пропустить именно его команде. 
Как бы то ни было, "Ак Барсу" удалось отыграться. Две шайбы казанцы 
забросили во втором периоде, а затем еще две добавили в третьем. "Ребята 
нашли силы, переломили исход встречи и довели ее до логического завершения. 

https://hockey.by/news/intervyu/news272654.html


 

 

Безусловно, проявился у игроков характер, потому что, когда долго не можешь 
забить, то могут начаться проблемы с нервами", - прокомментировал игру своих 
подопечных Щербина.  
Вторая встреча получилась куда упорнее. "Ак Барс" пропустил быстрый гол от 
нападающего Никиты Кольцова. Два периода хозяева не могли забросить 
сопернику ни одной шайбы, однако в третьем наконец-то раскрепостились и 
отправили в ворота сразу две.  
Сначала в большинстве забросил форвард Антон Гоцко, который подправил 
шайбу на пятаке соперника. Капитан Гоцко отличился в нужный момент. В двух 
матчах с "Салаватом" у него 6 (3+3) очков. "Нас подводила реализация, к тому 
же много удалялись, а это мешало нашей игре. Будем это искоренять", - отметил 
после матча хоккеист.  
Победный гол забил форвард "Ак Барса" Андрей Пустовой. Хоккеист 2008 года 
рождения играет за команду, где большинство хоккеистов старше на год или на 
два. На счету нападающего 17 (5+12) очков в 10 матчах - отличный результат 
для его возраста. К тому же Пустовой только этим летом перешел из "Амура" в 
"Ак Барс" - безусловно, какое-то время ушло на адаптацию.  
В концовке встречи "барсы" выстояли, хотя "Салават" заменил вратаря на 
шестого полевого игрока. Благодаря этой победе казанцы заняли промежуточное 
первое место.  
"Задача у нас только одна - побеждать в каждом матче" 
В начале ноября "Ирбис" ждали большие перестановки в тренерском штабе: пост 
главного тренера покинул Вячеслав Касаткин, а его место занял Максим 
Овчинников, ранее возглавлявший команду ЮХЛ. На освободившуюся 
должность главного тренера команды U18 был назначен Щербина, который до 
этого работал ассистентом Овчинникова.  
"Думаю, что каждый тренер хочет быть главным. Обжился я легко, все проходит 
в штатном режиме. К тому же у нас продолжается тесный контакт с Максимом 
Юрьевичем, поэтому активно взаимодействуем с МХЛ", - сказал Щербина. 
В паре с Щербиной команду ЮХЛ стал тренировать Александр Прыгунов, 
который ранее возглавлял "Ак Барс" 2007 года рождения. Место Прыгунова 
занял Павел Корнилов, перешедший из тренерского штаба "Ирбиса". 
Сам главный тренер разделяет задачи Академии и считает, что "Ак Барс" должен 
показывать самые высокие результаты. "Задача у нас только одна - побеждать в 
каждом матче", - подчеркнул специалист. 
На следующих выходных "Ак Барсу" предстоит выезд в Нижний Новгород, где 
команда сыграет с "Торпедо". Уже после Нового года казанцев ждут домашние 
встречи против "Дизеля". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290264 

К заголовкам сообщений 

...И без сил рухнул на лед: Билялетдинов vs Кравец - 11:1 (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 20 декабря 2023) 
"Ак Барс" смял "Авангард": у Свечникова - хет-трик, а Радулов выместил злость 
на урне После длительной паузы обыграв в гостях "Авангард", "Ак Барс" прервал 
серию из двух поражений подряд. Казанцы "всухую" разобрались с одним из 
лидеров Восточной конференции, а сама игра напомнила недавнюю серию плей-
офф между ними. Благодаря чему казанцы регулярно добиваются побед над 
командой Михаила Кравеца, рассказывает спортивная редакция "БИЗНЕС 
Online". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290264


 

 

Главный вопрос, который волновал многих: поможет ли пауза команде Зинэтулы 
Билялетдинова?  
Мастер-класс Билла по победам над "Авангардом" 
"Авангард" до паузы на Матч звезд и Кубок Первого канала набрал 
фантастическую форму. Команда из Омска перед игрой с "Ак Барсом" выиграла 
14 из 15 матчей. Казанцы же подходили к матчу с лидером КХЛ не в лучшем 
настроении - до паузы они проиграли две игры подряд. Главный вопрос, который 
волновал многих: поможет ли пауза команде Зинэтулы Билялетдинова? "19 
декабря вы увидите, над чем мы работали", - говорил на открытой тренировке 
защитник Дмитрий Юдин. 
Было ли в матче с "Авангардом" что-то необычное? Нет. Удивил только 
результат - казанцы забросили сразу четыре шайбы и ни разу не пропустили. "Ак 
Барс" сыграл в классический хоккей Билялетдинова: надежно в обороне, а в 
атаке реализовал все созданные моменты. При этом для двух шайб они были не 
самыми очевидными. Сначала удачно попал Кирилл Семенов, а затем Евгений 
Свечников подставил клюшку под дальний бросок Митчелла Миллера. 
Свечникову вообще везло. В концовке он умудрился оформить хет-трик, 
забросив сразу две шайбы в пустые ворота. Правда, Билялетдинова это не особо 
впечатлило. "Сможет ли Свечников дальше показывать такие результаты? 
Будем на это надеяться", - сухо прокомментировал тренер достижение игрока. 
В целом игрой Билл доволен: "Оценка игры моей команды достаточно хорошая. 
Было и желание, и старание от игроков". Билялетдинову вообще пора открывать 
курсы по тому, как обыгрывать "Авангард". Тренер, вернувшийся в "Ак Барс" в 
конце декабря прошлого года, в 2023-м выиграл у Кравеца 10 из 11 матчей. 
Билялетдинову вообще пора открывать курсы по тому, как обыгрывать 
"Авангард"  
Вчерашняя игра напомнила финал конференции прошлого сезона, в котором 
"барсы" без проблем разобрались с "Авангардом" в пяти матчах (4-1). В 
принципе, встреча показала, что будет с "Авангардом" и в этом плей-офф, если 
команды встретятся снова. Кравецу просто нечем крыть хоккей Билялетдинова. 
Феноменальную тройку Владимира Ткачева казанцы закроют, а других резервов 
у омской команды нет. Терпеть и ждать своего шанса, как "Ак Барс", они не 
умеют. "Пока мы с "Ак Барсом" не справляемся", - констатировал на пресс-
конференции Кравец. 
КХЛ. Регулярный чемпионат  
Авангард (Омск) - Ак Барс (Казань) - 0:4 (0:0, 0:2, 0:2) 
19 декабря. "G-Drive Арена". 12011 зрителей 
0:1 Семенов (Журавлев, Галиев, 24:45) 
0:2 Свечников (Миллер, 26:21) 
0:3 Свечников (56:50, п.в) 
0:4 Свечников (59:32, п.в) 
Вратари: Проскуряков - Билялов 
Билялов остановил лучшего снайпера и бомбардира КХЛ 
Еще один козырь "Ак Барса" - вратарь. В финале Восточной конференции Тимур 
Билялов вчистую переиграл Василия Демченко и стал одним из ключевых 
факторов победы казанской команды. Накануне он тоже вытащил матч для "Ак 
Барса". 
К игре вратаря были вопросы на старте сезона. Билялов чередовал хорошие 
матчи с плохими и в целом ничем не выделялся даже на фоне своего сменщика 
Артура Ахтямова. Но тогда было очевидно, что вратарь просто набирает 
оптимальную форму. И в последних шести матчах Билялов трижды отыграл "на 



 

 

ноль". Теперь у Тимура четыре "сухих" игры - по этому показателю он лидирует 
в КХЛ вместе с вратарем ЦСКА Иваном Федотовым. 
Тимур Билялов (справа)  
"Билялов - герой матча", - заявил после игры Свечников, который и сам мог легко 
претендовать на это звание с тремя заброшенными шайбами. В раздевалке 
партнеры также признали игру вратаря и отдали ему традиционную тюбетейку. 
Оценил игру вратаря и Билялетдинов: "Он молодец, играл хорошо и уверенно. 
Были очень сложные моменты, когда он выручал нас". 
Билялов вчера взял все свои броски. А голкипер "Авангарда" Илья Проскуряков, 
например, с этой задачей не справился - например, бросок Семенова он должен 
был брать. Отдельно стоит похвалить Билялову за игру во втором периоде, в 
котором он один за другим парировал броски игроков "Авангарда". Спасения 
были на все вкусы: и в прыжке, и лежа на льду. 
Запомнился 40-секундный отрезок, когда "Авангард" в большинстве закрыл 
казанцев в их зоне и создал три опасных момента. Обороняющаяся четверка "Ак 
Барса" была уже без сил и на прямых ногах, а Билялов все тащил и тащил. В 
концовке он забрал шайбу в ловушку и без сил рухнул на лед. 
Камеры затем выхватили Рида Буше на скамейке запасных. Он явно был 
ошеломлен игрой вратаря "Ак Барса". Билялов в этот вечер остановил и лучшего 
снайпера сезона Буше, и лучшего бомбардира КХЛ Ткачева. 
Удалось ли что-то необычное увидеть в матче с "Авангардом"? Нет, потому что 
удивил только результат  
Радулов психовал, Миллер набрал первое очко, а Свечников сыграл в стиле 
Овечкина 
Отличный матч провел Миллер. Американский новичок команды, кажется, 
полностью адаптировался. Накануне он здорово набросил от синей линии и 
помог Свечникову забросить первую шайбу. Буквально через пару минут Миллер 
отдал идеальную разрезающую передачу на Кирилла Петрова, но тот не 
воспользовался шансом. Доверяет Миллеру и Билялетдинов. В пяти матчах, 
которые американец провел после перехода в "Ак Барс", у него самое большое 
игровое время среди всех. В среднем Митчелл проводит на льду 20 минут и 15 
секунд. 
Две из трех шайбы Свечников забросил в пустые ворота, но стоит ли на это 
обращать внимание? Скорее всего, нет  
Первый хет-трик в КХЛ оформил Свечников. "Приятно забивать, потому что 
сезон скомканным получается - травмы, реабилитации. Тяжело дается забивать 
голы, потому такие моменты надо ценить", - заявил один из героев матча в 
Омске. Две из трех шайбы Свечников забросил в пустые ворота, но стоит ли на 
это обращать внимание? Скорее всего, нет. Важно другое. Во-первых, Свечников 
разыгрался: пять шайб в последних трех встречах и 10 (7+3) очков в 19 играх 
сезона - отличный показатель. Во-вторых, ему начинает доверять Билялетдинов, 
ведь в противном случае он бы просто не оказался на льду на последних 
секундах матча, когда команда оборонялась в формате 5 на 6. 
А вот для Радулова игра не задалась. В очередной раз. Безголевая серия 
капитана "Ак Барса" достигла уже 10-ти матчей. После первого периода Радулов, 
уходя в подтрибунное помещение, ударил по урне возле скамейки запасных и 
сломал ее. Капитан понимает, что у него игровые проблемы. 

https://www.business-gazeta.ru/article/617607 

К заголовкам сообщений 
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Сергеев заявил, что стиль работы Ротенберга в СКА и сборной ничем не 
отличается. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 
декабря 2023) 
Защитник СКА Артем Сергеев прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко разгромную победу над "Сочи" (7:2) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ, а также рассказал, быстро ли переключился от 
сборной "Россия 25" к петербургскому клубу. 
 - Нанесли много бросков по воротам "Сочи", но при этом после двух периодов 
счет был 1:1. В чем причины такой слабой результативности?  
 - Да, реализация хромала. Но и вратарь соперника, как ни крути, отбивал, ловил. 
Поэтому и был ничейный счет после второго периода. 
 - Что было в раздевалке после второго периода? В третьем СКА забросил 6 
шайб.  
 - Ничего такого. Серьезная нагрузка шла на вратаря и оборону соперника. Рано 
или поздно шайба зашла бы. Вот, пожалуйста, 7 заброшенных шайб в итоге. 
 - Всего один день был между играми сборной "Россия 25" и СКА. Быстро смогли 
переключиться?  
 - Да. Дома побыли, от арены отдохнули. Пришли, ковры сменили, майки 
поменяли. Вот мы снова в СКА. 
 - Роман Ротенберг в сборной и СКА разный?  
 - Нет. Он один и тот же. 
 - Впереди дерби с ЦСКА. Выделяете ли вы такие матчи?  
 - Конечно, игры с ЦСКА выделяются. И не только с ними. С лидерами 
чемпионата тоже особенные матчи. 
 - Лимит на броски не израсходовали с "Сочи"? На ЦСКА хватит?  
 - Мы всегда стараемся играть в таком ключе и стиле. Будем тоже много бросать.  

https://www.sportsdaily.ru/news/sergeev-zayavil-chto-stil-raboty-rotenberga-v-ska-i-
sbornoy-nichem-ne-otlichaetsya 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Толчинский: "Прочитал "Три товарища" за пару дней, не мог 
оторваться" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский рассказал "Матч ТВ", что летом всего за 
два дня прочитал роман Эриха Марии Ремарка "Три товарища". 
Во вторник на стадионе СКА в рамках совместной акции с сетью книжных 
магазинов прошел сбор книг для благотворительного маркета. В этот же день 
СКА обыграл "Сочи" в "Ледовом дворце" со счетом 7:2, в третьем периоде 
армейцы забросили шесть шайб. 
 - Счет получится ярким. Чувствовали полную доминацию над соперником?  
 - Все правильно. У "Сочи" все решил вратарь. У нас были такие матчи, когда 
контролировали всю игру, перебрасывали соперника, но так и не забивали. 
Хорошо, что в третьем периоде одна залетела, а потом стало легче. 
 - На днях закончили играть за сборную, сейчас уже возобновились матчи КХЛ. 
Усталость накопилась?  
 - Вчера отдохнул, нормально себя чувствую. 
 - Клуб провел "книжный матч". Какую последнюю книгу ты прочитал?  
 - Мало что читаю в последнее время. Летом читал "Три товарища" Ремарка. Не 
мог оторваться и прочитал за пару дней. 
 - Может, ассоциируешь себя с каким-то литературным героем?  
 - Не думал об этом. Пусть болельщики скажут, - заявил Толчинский "Матч ТВ". 

https://www.sportsdaily.ru/news/sergeev-zayavil-chto-stil-raboty-rotenberga-v-ska-i-sbornoy-nichem-ne-otlichaetsya
https://www.sportsdaily.ru/news/sergeev-zayavil-chto-stil-raboty-rotenberga-v-ska-i-sbornoy-nichem-ne-otlichaetsya


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996830_Hokkeist_SKA_Tolchinskij_Proc
hital_Tri_tovarishha_za_paru_dnej_ne_mog_otorvatsa 

К заголовкам сообщений 

Остановиться на страже. У СКА не было надежного вратаря или его не мог 
правильно выбрать тренерский штаб (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 20 декабря 2023) 
Говорить, что в современном хоккее, так же как в футболе и других спортивных 
играх, вратарь как минимум полкоманды, излишне. Без сильного голкипера 
замахиваться на что-то серьезное практически невозможно. Поэтому то, что СКА 
последние шесть лет не добирался дальше третьего раунда плей-офф КХЛ, во 
многом связано с тем, что надежного стража ворот у команды не было или его 
не мог правильно выбрать тренерский штаб.  
Пять вратарей за два месяца  
Розыгрыш Кубка Гагарина-2022 - последний, который армейцы заканчивали с 
четким первым номером - шведом Ларсом Юханссоном. Правда, его 
сменщиками успели побыть три человека - Александр Аскаров, Александр 
Самонов и Дмитрий Николаев. Следующий сезон в качестве основного начинал 
Самонов. Но в нем быстро разочаровались, и он был обменян в "Северсталь" на 
Владислава Подъяпольского. Однако основным вратарем стал воспитанник 
петербургского хоккея Дмитрий Николаев. Как выяснилось, и у него особого 
кредита доверия не было. Команду с берегов Невы Николаев покинул уже по 
ходу нынешнего чемпионата, не сыграв в нем ни одного матча, и теперь Дмитрий 
уже борется за место под солнцем в московском "Спартаке". В такой же ситуации 
оказался и Подъяпольский. Правда, от его услуг отказались в конце лета. Сейчас 
он выступает за "Ладу" и вновь превратился в одного из лучших в КХЛ, недавно 
даже участвовал в матче звезд.  
А тренерский штаб тем временем продолжил поиск достойного первого номера. 
Ставку сделали на шведа Юхана Маттссона, что вполне логично. Иначе зачем 
покупать дорогостоящего легионера? Однако вскоре скандинав получил травму. 
За полтора следующих месяца количество вратарей, занявших место в воротах 
петербуржцев, выросло до пяти - своеобразный антирекорд. Одного из них уже 
нет в команде - Сергей Иванов отправлен в аренду до конца сезона в "Адмирал". 
При этом, когда Маттссон вернулся из лазарета, его место уже оказалось занято 
- к тому времени в СКА из того же "Адмирала" перешел лучший голкипер КХЛ 
прошлого сезона Никита Серебряков (на снимке). Правда, в промежутке до его 
появления в роли первого номера себя еще успели испытать Артемий Плешков 
и Павел Мойсевич.  
Серебряков - первый, но худший  
Впрочем, сказать, что и Серебряков стал настоящей стеной в воротах, нельзя. 
Хотя бы потому, что его коэффициент надежности (2,54) и процент отраженных 
бросков (91,5 %) - худшие из всей пятерки, пробовавшей себя в нынешней 
регулярке. Вместе с тем Серебряков переходил в СКА к знакомым партнерам - 
пересекался с ними еще в прошлом сезоне, выступая почти месяц за сборную 
"Россия 25" в серии матчей с белорусами. Кроме того, с ним снова персонально 
работает привычный тренер Юрий Ключников (он перебрался из Владивостока в 
Петербург еще летом), но даже эти факторы не сделали адаптацию Никиты 
легче в новом клубе. До 20 ноября Серебряков пропускал в каждом матче не 
менее двух шайб. Понятно, что в "Адмирале" ему помогала вся команда, главная 
задача "моряков" - не пропустить. А армейцы нацелены на атаку, поэтому срывы 
в обороне неизбежны. Но статистика Серебрякова все равно средняя для 
вратаря сборной.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996830_Hokkeist_SKA_Tolchinskij_Prochital_Tri_tovarishha_za_paru_dnej_ne_mog_otorvatsa
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Любопытно, что в текущем чемпионате главный тренер команды в шести матчах 
решался на смену голкипера прямо по ходу матча, и только один раз она была 
вынужденная. 15 сентября в домашнем матче с московским "Динамо" Маттссон 
получил травму в конце первого периода при счете 1:2, его место занял Иванов, 
но это не помогло - итоговое поражение 1:3. При этом в трех играх из пяти в 
срочном порядке заменяли Серебрякова, хотя по-настоящему веских причин для 
этого не было. Каждый раз на лед выходил 19-летний белорус Мойсевич, и 
только один раз это дало положительный эффект. С "Витязем" на выезде 
удалось отыграться с 0:2, а потом вырвать встречу в серии буллитов 3:2.  
На скамейку - за две пропущенные шайбы  
Один раз сработала обратная рокировка с Серебряковым. В матче с "Торпедо" в 
Ледовом на 9-й минуте в ворота Маттссона залетела вторая шайба, и шведа тут 
же отправили на лавочку. Камбэк удался, вновь победа в серии буллитов - 4:3. В 
остальных же случаях от перемены слагаемых сумма не менялась. В двух 
матчах чемпионата Серебрякова меняли после двух пропущенных шайб. Скорее, 
это психологический прием, попытка таким образом встряхнуть команду. Иногда 
это приносит эффект, но, безусловно, вратарю не прибавляет уверенности в 
собственных силах. Вообще менять голкипера в хоккейном мире в подобных 
ситуациях как-то не принято. Другое дело, если он пропустил четыре-пять шайб. 
В любом случае важно, чтобы к плей-офф вратари подходили в хорошем 
расположении духа, а не с расшатанными нервами, потому что иначе команде, 
которая собирается бороться за Кубок Гагарина, будет крайне сложно добиться 
успеха.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ostanovitsya-na-strazhe-u-ska-ne-bylo-
nadezhnogo-vratarya-ili-ego-ne-mog-pravilno-vybrat-trenerskiy-/ 

К заголовкам сообщений 

"Ленинградская тики-така" против обладателя Кубка Гагарина 
(Коммерсантъ # Санкт-Петербург, Санкт-Петербург, 21 декабря 2023) 
СКА и ЦСКА встретятся в Ледовом дворце 
Сегодня СКА и ЦСКА встретятся в матче регулярного чемпионата КХЛ, который 
пройдет в Ледовом дворце. Это уже третья дуэль армейских команд в сезоне, 
две предыдущие выиграл СКА. Оба клуба неудачно начали чемпионат, но сейчас 
армейцы Петербурга поправили свои дела, а ЦСКА, действующий обладатель 
Кубка Гагарина, все еще "буксует". Игра соберет в Ледовом аншлаг, в этом можно 
не сомневаться, потому что дуэли армейских команд - всегда хит сезона. 
СКА, который тренирует Роман Ротенберг, одержал в последних 14 матчах 
"регулярки" 13 побед и сейчас набрал хороший ход. В последней игре 
чемпионата петербуржцы разгромили на своей площадке "Сочи" со счетом 7:2, 
забросив шесть шайб в третьем периоде. Правда, по ходу игры они потеряли 
своего лучшего бомбардира Владимира Алистрова, неудачно врезавшегося в 
борт при падении. Он набрал в 39 матчах сезона 31 очко, забросив 13 шайб и 
сделав 18 результативных передач. Безусловно, Алистров - потеря для 
армейской команды, с другой стороны, она укомплектована так хорошо, что 
угроза чужим воротам исходит от многих. 
Интересным моментом пресс-конференции Романа Ротенберга после матча с 
"Сочи" стали его слова о том, что армейцы в этой игре применили тактику под 
названием "Ленинградская тики-така". В принципе, умение тренера СКА 
превращать свои фразы в крылатые слова, в "ходячие мемы" уже никого не 
удивляет. Но каждый раз Ротенберг превосходит сам себя. "Тика-така" - тактика, 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ostanovitsya-na-strazhe-u-ska-ne-bylo-nadezhnogo-vratarya-ili-ego-ne-mog-pravilno-vybrat-trenerskiy-/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/ostanovitsya-na-strazhe-u-ska-ne-bylo-nadezhnogo-vratarya-ili-ego-ne-mog-pravilno-vybrat-trenerskiy-/


 

 

которая стала знаменитой благодаря тому, что ее использовала футбольная 
"Барселона" в лучшие свои сезоны. 
Стиль тики-таки среди специалистов описывался как "стиль игры, основанный на 
коротком пасе и движении, который помогал забить гол" и как "стиль, в котором 
мяч всегда тщательно обрабатывается разными способами". В полузащите для 
тики-таки характерны "бродящее движение" игроков и смена позиций, доставка 
мяча запутанными и сложными способами, а также обостряющие передачи с 
одним или двумя касаниями. 
Роман Ротенберг внимательно изучает достижения лучших команд в разных 
видах спорта, футбол - не исключение. И сравнение СКА с "Барселоной" льстит 
болельщикам петербургской команды. 
 С другой стороны, армейцы сейчас играют красиво, зрелищно, и поводы для 
таких сравнений есть. 
Раньше в лексиконе Романа Ротенберга фигурировало слово "система" как 
объяснение тому, в какой хоккей играет команда. В последнее время он перестал 
его так часто употреблять, особенно после того, как осенью, в начале матча с 
"Трактором", на фанатской трибуне СКА в Ледовом дворце появился баннер 
"Система не работает". Его тогда быстро сняли сотрудники безопасности арены, 
фронда была подавлена, а игра СКА с тех пор доказала свою состоятельность. 
Просто слово "система" стало звучать реже. 
Одним из тех, к слову, кто дал еще одно звучное название системе игры СКА, 
стал главный тренер ЦСКА Сергей Федоров, знаменитый в прошлом игрок ЦСКА, 
сборной России, клубов НХЛ. Он после поражения от армейцев в Ледовом 
дворце (1:2) сказал, что СКА играет по системе "север - юг". Эта характеристика 
тоже удивила хоккейную общественность, потому что мало кто слышал 
подобные определения тактики. Сошлись на том, что это "вертикальный хоккей", 
против чего, кстати, не стал возражать Роман Ротенберг. В футболе "тикитака" - 
практически противоположность "вертикальной системе" игры. СКА, видимо, 
может сочетать обе эти модели. Так соперникам труднее противостоять 
петербуржцам. 
ЦСКА проиграл армейцам с Невы и первый матч чемпионата, который прошел в 
Москве. Тогда дружина Романа Ротенберга выиграла 3:2. Сейчас СКА находится 
на четвертом месте Западной конференции КХЛ, а ЦСКА идет на шестом, 
отставая от петербуржцев на семь очков. Кризис ЦСКА, выигравшего два 
последних Кубка Гагарина, продолжается. И проигрывать москвичам крайне 
нежелательно: так можно не попасть в плей-офф. Так что встреча в Ледовом 
получится ожесточенной. И, скорее всего, зрелищной, так как хозяева при своих 
болельщиках не будут выбирать оборонительную тактику. Это будет или "тики-
така", или "север - юг", словом, любая система, которая поможет одержать 
победу. В конце концов, болельщики мечтают именно о ней, а то, какую тактику 
использует команда, для них не так важно. 
После этой дуэли петербуржцам останется провести до конца года четыре 
матча, и один из них - снова с ЦСКА, но эта игра пройдет уже в Москве. 

https://www.kommersant.ru/doc/6412845 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Артемом Ильенко - о "Динамо", "Локомотиве", переходе в 
межсезонье, работе с Кудашовым и сезоне КХЛ-2023/2024 (Чемпионат.com, 
Москва, 20 декабря 2023) 
Восемь лет назад нападающий дебютировал в КХЛ в "Локомотиве" Алексея 
Кудашова. Теперь они вместе хотят побеждать в Москве. 

https://www.kommersant.ru/doc/6412845


 

 

23 октября 2015 года 19-летний воспитанник ярославского хоккея Артем Ильенко 
забросил первую шайбу за карьеру в КХЛ, в гостевом матче поразив ворота 
московского "Динамо" и сумев помочь "Локомотиву" одержать победу в столице 
России (4:2). В том сезоне Ильенко дебютировал на высшем уровне, получив 
возможность выступать в команде Алексея Кудашова, который в то время, как 
раз и тренировал железнодорожников. 
С тех пор Артем отыграл в родном клубе восемь сезонов подряд, став за это 
время одним из главных старожилов ярославской команды. Сейчас 
нападающему 27 лет, и в прошлое межсезонье пути нападающего и клуба 
впервые разошлись. Ильенко получил статус свободного агента и сделал 
карьерный выбор в пользу перехода в "Динамо", где вновь воссоединился с 
Кудашовым. 
В столичном клубе Артем с ходу получил ключевую роль и на данный момент не 
пропустил ни одного матча в сезоне, чего ранее с хоккеистом никогда не 
происходило. Набранное же во вчерашнем матче с ЦСКА (4:1) очко позволило 
ему установить личный рекорд результативности в регулярных чемпионатах 
КХЛ. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" Ильенко рассказал о причине перехода 
в московское "Динамо", подвел итоги выступления столичной команды в первой 
части регулярного чемпионата, порассуждал об игровой роли и своих ключевых 
функциях на льду, объяснил, почему школа его родного "Локомотива" в огромном 
количестве поставляет игроков для КХЛ, а также ответил на многие другие 
вопросы. 
"Этот перерыв нам был очень нужен. Мы практически весь месяц провели на 
выезде" 
 - Как восприняли единственную паузу в сезоне КХЛ? Слышал, что некоторые 
игроки за время со старта чемпионата успели прилично поднаесться хоккеем.  
 - Практически весь последний месяц мы провели на выезде. У нас было много 
гостевых игр день через день, поэтому уже поднакопилась усталость, и нам был 
очень нужен этот перерыв, чтобы отдохнуть головой. Можно было съездить 
домой и увидеться с родными. 
 - А второй подряд сезон с таким количеством матчей и с таким сжатым графиком 
все-таки уже дается проще, нежели прошлый первый, с физической и 
психологической точек зрения?  
 - На самом деле, просто замечаешь, что стало больше матчей, а так все равно 
же каждый раз готовишься только к следующей игре, чтобы победить в ней. 
 - Учитывая накопленный прошлогодний опыт, вносили корректировки в 
предсезонную подготовку к новому сезону?  
 - Да. Но это больше шло на сборах с тренерской стороны, потому что дальше 
физическая форма набирается за счет игр. 
- Вы помните, какое знаменательное событие в вашей карьере произошло 23 
октября 2015 года?  
 - Забил первый гол в КХЛ? 
 - Да, и сделали это в матче с московским "Динамо", выступая за "Локомотив" 
Алексея Кудашова. Символично вышло.  
 - Это был важный момент в моей карьере, который навсегда останется в памяти. 
Действительно, есть определенный символизм, что первый гол в КХЛ забил 
именно в ворота "Динамо", а тренером был Алексей Николаевич. 
- Что стало главным фактором в межсезонье при выборе "Динамо" для 
продолжения карьеры?  
 - Было много факторов, которые повлияли на итоговое решение. В первую 
очередь посовещались с женой. Опять же, здесь работает тренерский штаб, с 



 

 

требованиями которого познакомился еще тогда, когда только начинал играть в 
первой команде. Понимал, что здесь будет легче адаптироваться, в команде, 
которая ставит перед собой только максимальные задачи и цели. 
 - Сам Алексей Николаевич связывался с вами в межсезонье и пытался 
дополнительно уговорить на переход в клуб?  
 - Нет, мы связались уже тогда, когда я подписал контракт. Он позвонил и 
поздравил меня с переходом в систему "Динамо", дал некоторые установки на 
сезон и рассказал про организационные моменты в предсезонной подготовке. 
- В межсезонье много писалось, что у вас были значительно более выгодные 
финансовые предложения, в том числе от некоторых клубов Восточной 
конференции. Получается, денежная сторона вопроса не стояла у вас во главе 
угла?  
 - Так и было. Но, опять же, повторюсь, для меня самое главное - находиться в 
команде, которая ставит перед собой максимальные задачи на сезон. Я не 
люблю проигрывать. Самое важное - находиться в той команде, которая хочет 
выигрывать каждый матч. 
 - Вы подписали контракт сразу на три года. Столь длинным соглашением в 
"Динамо" из взрослых игроков обладаете только вы и Бреннан Менелл. Такое 
доверие со стороны клуба стало дополнительным стимулом?  
 - Мы с агентом также рассуждали на эту тему и пришли к выводу, что будет 
выгодно подписать такой контракт на три года. Но в любом случае доверие нужно 
заслужить. Даже трехлетний контракт тебе ничего не гарантирует. В жизни может 
произойти всякое. 
"Понимал, что нужно менять обстановку. Это было необходимо" 
 - Какие эмоции остались от расставания с "Локомотивом", в системе которого до 
перехода в "Динамо" вы играли всю жизнь?  
 - "Локомотив" - мой родной и до этого момента единственный клуб в карьере. Я 
там вырос, у меня там друзья, близкие, семья. Но я понимал, что нужно менять 
обстановку и немного перезагрузиться. Да, было волнительно, однако уже после 
недельного нахождения здесь понял, что сделал правильный выбор. Мне это 
было необходимо. 
 - Переезд в Москву не стал культурным шоком? Хорошо известны примеры тоже 
взрослых игроков, которые не смогли проявить себя в "Динамо" как раз из-за того, 
что не адаптировались к жизни в таком городе.  
 - А я снял квартиру в пяти минутах ходьбы от домашнего стадиона. Немного 
необычно находиться одному, потому что жена живет на два города и приезжает 
сюда в основном только на выходные. В Москве нет ни родных, ни близких. 
Очень много времени проводишь один - и это вот такой единственный момент. С 
другой стороны, где-то больше делаешь акцент на хоккее. Да, иногда нужно 
отдохнуть и расслабить голову, но выбора у меня нет. 
 - В этой связи первый приезд в Ярославль в составе другой команды был чем-
то особенным?  
 - Именно в Ярославль? 
 - Да.  
 - На самом деле, мне было тяжелее психологически в Москве, когда первый раз 
встречались с "Локомотивом". А когда приехал домой, то даже не знаю... 
Наверное, наоборот, просто очень хотелось сыграть ту игру. Понимал, что 
пришли много друзей, знакомых, родных. Хотелось выйти на лед и отдаться игре. 
- Главное было не перепутать хозяйскую и гостевую раздевалки.  
 - (Смеется.) Да, были необычные моменты, эмоции, чувства. Все равно всю 
жизнь же отыграл в этом месте, а теперь приехал и сидишь на другой лавочке. 



 

 

Но это чувство у меня быстро прошло. И очень хорошо, что выиграли ту игру. 
Для меня это было важно. 
"В школе "Локомотива" сразу ставят систему правильных действий. Самое 
главное - победа команды" 
 - "Локомотив" сейчас - один из ключевых соперников "Динамо" по турнирной 
таблице. Наверняка у вас там осталось очень много друзей. Опередить бывших 
партнеров на финише регулярки будет важным моментом?  
 - Да, там даже есть несколько человек, с которыми я начинал и вообще первый 
раз на коньки встал. И до этого сезона мы вместе играли за одну команду, 
столько времени провели вместе... 
Но, если честно, с таким графиком стараюсь не смотреть в таблицу. Самое 
главное - это восстанавливаться и правильно готовиться к следующей игре, 
побеждать, а там уже как сложится. Нам нужно стараться обогнать всех и занять 
первое место в таблице. 
 - У вас есть понимание, почему "Локомотив", считавшийся едва ли не каждый 
год одним из фаворитов КХЛ, так и не прошел дальше второго раунда плей-офф 
за время вашего нахождения в клубе?  
 - Заниматься анализом должно руководство клуба, а не со стороны игрока это 
должно происходить. Я думаю, что руководство "Локомотива" знает причины. 
Они делают коррективы. Смотрите, почистили состав, запустили очень много 
молодых ребят. Тот же Ярослав Лихачев здорово играет. 
 - Даниил Бут прекрасен, Дмитрий Симашев хорош.  
 - Бут, Симашев. Играют, забивают, набирают очки. Они молодцы. У них все 
впереди. 
 - Вообще, школа "Локомотива" всегда поставляла игроков для КХЛ, словно 
конвейер. Что особенного делает Ярославль в вопросе подготовки молодых 
ребят?  
 - Очень сильная детская школа, где тебе сразу ставят систему. Все равно же 
есть такие школы, где тебе дают творить и делать что хочешь, а ярославская 
школа ценится тем, что тебе с детства закладывают систему правильных 
действий, игры на команду и что победа команды - это самая главная вещь в 
хоккее. 
И когда потом переходишь на уровень МХЛ, то у тебя много игрового времени и 
возможностей для роста. Опять же, есть команды в ВХЛ и МХЛ-Б. Очень много 
матчей проводишь за сезон, накапливаются игровой опыт и тонус, а дальше тебя 
постепенно начинают подпускать к первой команде. 
- Много ярославцев сейчас находится и в "Динамо": в плане адаптации к 
коллективу насколько сильно помогло присутствие в команде Ильи Коновалова, 
Антона Малышева и особенно Павла Кудрявцева?  
 - Когда только подписал контракт, сразу же встретился с Пашей, поспрашивал у 
него, какая команда и какая тут "химия". Он мог мне рассказать про отличия 
"Динамо" от "Локомотива" и про отношения внутри команды. Всегда очень важно 
иметь человека, с которым ты знаком и с которым можешь поговорить. Это 
важный фактор, но я не смотрел на это при выборе клуба. Просто хорошо, что 
так получилось. 
 - Следующий вопрос как раз про "химию" в раздевалке. Со стороны казалось, 
что в "Локомотиве" всегда все были предельно собранные и очень напряженные, 
тогда как в "Динамо" больше шуток и больше юмора. Согласны с такой позицией?  
 - Ну... Если честно, то да. Но, мне кажется, вообще каждая команда живет только 
один сезон. В этом году я заметил, что в "Динамо" с этим попроще. 
 - Сам Кудашов сильно изменился со времен своей работы в "Локомотиве"?  



 

 

 - В тот момент я только заходил в команду, и это был мой первый сезон в КХЛ. 
Ко мне было немного иное отношение, как к молодому игроку. Я только 
набирался игрового опыта, смотрел за ребятами в раздевалке и впитывал все в 
себя. Все мы растем, и все мы развиваемся, и Алексей Николаевич тут не 
исключение. 
 - Вы тогда были "лимитчиком", которыми сейчас в "Динамо" являются Игорь 
Чернышов, Егор Римашевский и еще несколько молодых ребят. Глядя на работу 
тренерского Кудашова с ними, замечаете общие подходы с тем, как тогда 
работали с вами?  
 - Да. Вы же сами видите, что ребятам доверяют и порой даже выпускают в 
стартовом звене, им дают шанс и дают играть, а это самое главное для молодого 
игрока. Когда он видит, что ему предоставляется шанс, тогда он и будет расти. 
- Следующее набранное очко (интервью было записано еще до начала матча с 
ЦСКА, в котором Ильенко забил и установил личный рекорд. - Прим. 
"Чемпионата") позволит вам установить личный рекорд результативности в 
одной регулярке за все время выступлений в КХЛ. Для вас это принципиальный 
момент или не обращаете внимания на цифры статистики?  
 - Если говорить откровенно, то посматриваю за этим, но вообще не набираю так 
много очков. У меня есть свои сильные стороны, благодаря которым я могу 
помочь команде. Будет хорошо, если побью личный рекорд результативности, но 
самое важное, что побеждает команда и я приношу ей пользу не столько очками, 
сколько иными действиями. 
 - Не хочу сглазить, потому что это вопрос и здоровья тоже, но к этому моменту 
вы не пропустили ни одного матча после перехода в "Динамо". Лóвите кайф от 
того, что в новом клубе являетесь безусловным игроком основного состава, а не 
попадаете в ротацию, как это происходило в последние годы в Ярославле?  
 - Безусловно. Со мной такое впервые, что на протяжении всего сезона играю в 
каждом матче и не попадаю в ротацию. Это важно для любого игрока. Когда 
чувствуешь доверие, тогда начинаешь играть по-другому и просто получаешь 
кайф от происходящего. 
- Если посмотреть на вашу результативность на самом старте карьеры, то можно 
заметить, что по молодежке вы демонстрировали неплохие показатели. Помните 
момент, когда превратились в хоккеиста так называемого чекинг-плана? Тот же 
Илья Каблуков в красках рассказывает, как с ним это произошло во время игры 
за СКА, а у вас в "Локомотиве" был какой-то определенный эпизод?  
 - В то время когда я в Ярославле попал в первую команду, от молодого игрока в 
"Локомотиве" требовались правильные действия. Был нужен не столько набор 
очков, сколько помощь команде. Так все и копилось. Не скажу, что у меня вот 
прямо роль чекера. По-моему, могу сыграть любую роль... 
 - Собственно, в "Динамо" вы как раз и в большинстве очень много играете, 
выходя во второй спецбригаде.  
 - Верно. А такие мелкие моменты, может быть, они и не очень заметны, но 
выиграть какое-нибудь единоборство или сыграть в меньшинстве, мне кажется, 
у меня неплохо получаются. 
"Это первый сезон в КХЛ, в котором я играю только на позиции центра. Поэтому 
слежу за вбрасываниями" 
 - Сейчас существует куча продвинутой статистики. Лично у вас есть какой-то 
главный показатель, который отслеживаете после каждого матча и на который 
обращаете пристальное внимание?  
 - Во-первых, вбрасывания, потому что это мой первый полноценный сезон, в 
котором я играю только на позиции центра. До этого у меня всегда были 
смешанные сезоны, когда я играл и слева, и в центре, и справа. Бывало даже 



 

 

такое, что одну или две встречи провел в обороне. Поэтому сейчас смотрю за 
вбрасываниями и отрабатываю вбрасывания. Мне это интересно. Во-вторых, 
слежу за "плюс-минус", который у меня сейчас не очень хороший. Стараюсь это 
исправить. 
 - Сейчас в "Динамо" находятся одни из лучших хоккеистов КХЛ по игре на "точке" 
- Джордан Уил и Эрик О'Делл. Что их выделяет в плане действий на 
вбрасываниях?  
 - Помню, что против Эрика на "точке" всегда было очень тяжело играть. Для них 
с Джорданом большим плюсом является то обстоятельство, что они оба 
праворукие нападающие, потому что если ты леворукий, то против праворукого 
всегда тяжело выходить на вбрасывание. Тогда он забирает свою сильную 
"точку", и очень тяжело ее у него выиграть. К тому же у Джордана и Эрика разная 
техника действий на вбрасываниях. Если Эрик больше играет на силу, то 
Джордан - на скорость. У него классно поставлена техника, и они оба очень 
здорово выигрывают вбрасывания. 
 - С недавних пор центральный нападающий в чужой зоне имеет право выбора 
круга, где производится вбрасывание. Это нововведение сильно помогло 
центрам?  
 - Разумеется, потому что ты выбираешь сильную "точку", где хорошо себя 
чувствуешь, поэтому процент выигранных противостояний повысился. 
 - Сейчас еще главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов часто подчеркивает, что 
лига отошла от политики чистых вбрасываний. Бесило, когда линейные по 30 
секунд не могли произвести вбрасывание?  
 - Когда настраиваешься и встаешь сосредоточенным на вбрасывание, а тут раз 
- и поднимают руки или меняют - то из-за этого начинаешь сбиваться. Считаю, 
что сейчас все идет в правильном направлении. 
 - Резонансный момент с участием Павла Красковского из матча "Локомотива" и 
СКА сильно удивил?  
 - Посмотрел момент, когда начала подниматься шумиха. Не понял я это 
решение. Даже не знаю, что тут можно еще сказать. Все мы люди, и все мы 
ошибаемся. 
"Самое главное - выполнить большую задачу. Хочется уже добиться чего-то 
большего" 
 - Что должно произойти, чтобы вы сами смогли назвать этот сезон лучшим в 
своей карьере?  
 - Знаете, всегда привык подводить личные итоги уже после того, как 
заканчивается сезон. Командный результат для меня всегда был приоритетом. 
У нас собрана очень хорошая команда, которая может выполнять большие 
задачи. Самое главное - выполнить большую задачу. 
 - У вас за плечами почти 400 матчей в КХЛ, у Игоря Ожиганова цифра стремится 
к 700. Список опытных и много поигравших хоккеистов "Динамо", у которых все 
еще нет большой победы в карьере, можно перечислять долго. Вы сами внутри 
раздевалки чувствуете этот голод?  
 - Мне кажется, у спортсмена с большими задачами всегда есть чувство голода. 
И даже, если выигрываешь один год, второй год, то у тебя все равно остается 
желание побеждать. Самое приятное ощущение в спорте - это зайти в 
раздевалку после победной игры и затем с хорошим настроением отправиться 
домой. Конечно, после стольких проведенных сезонов и сыгранных матчей, мне 
хочется уже добиться чего-то большего. 
 - Насколько довольны выступлением команды в первой части регулярного 
чемпионата? Показалось, что из-за огромного количества матчей на выезде 
подсмазали концовку того отрезка.  



 

 

 - Да, мы вроде ровно шли по чемпионату, но отдали большое количество игр, 
которые должны были забирать. Разговаривали в раздевалке между собой на 
эту тему, потому что нельзя отдавать матчи, которые находятся в наших руках. 
А у нас были такие матчи. 
Но я думаю, что мы не просто же так находимся в верхней части таблицы. Это 
должно придать нам сил, эмоций и стимула. Каждый день нам нужно продолжать 
доказывать, что мы не просто так там оказались. 
 - А занять как можно более высокое место в таблице вообще является 
приоритетом "Динамо" на вторую часть регулярки? Как ни крути, есть же разница 
между встречей в первом раунде плей-офф с восьмой командой или пятой 
командой.  
 - Все знают, что плей-офф - настолько непредсказуемая вещь, когда начинаются 
совершенно другие матчи, нежели в регулярном чемпионате. Самое важное 
заключается не в том, на каком месте ты окажешься после конца регулярки, а в 
том, в каком состоянии подойдешь к плей-офф. Было бы здорово оказаться, как 
можно выше в таблице, потому что тогда встретишься с командой пониже. Но 
последние два сезона получаются очень непредсказуемыми, и каждый соперник 
в плей-офф может обыграть каждого. 
"Такой перестрелки, как со "Спартаком", у меня еще не было. Для нас это 
провальный матч" 
 - Пятое место с конца по игре в меньшинстве напрягает команду?  
 - В начале чемпионата у нас были небольшие проблемы с этим компонентом. 
Сейчас так понимаю, что постепенно улучшаем статистику. Идет становление 
команды и пар меньшинства. Мы и на предсезонке его наигрывали, но все равно 
так быстро все не приходит. Пропускали несистемные голы в меньшинстве, когда 
соперник просто проявлял хорошие действия и забивал в большинстве. 
Работаем, тренируемся, стараемся улучшаться. Если не ошибаюсь, то в 
меньшинстве командой мы забили четыре гола. Это ведь тоже хороший 
показатель. Но в целом нам нужно улучшать меньшинство, если хотим решать 
большие задачи. 
 - Еще один тревожный момент, который вызывает сильное беспокойство, это 
количество пропущенных голов в первой или второй сменах после только что 
своих заброшенных шайб. Почему так происходит?  
 - Да, действительно были у нас такие моменты. Все знают, что такого не должно 
происходить. Но есть и позитив. Посмотрите, сколько раз мы возвращались в 
игру после 0:2 или 0:3. Возвращались и выигрывали игры. Это дорогого стоит. Но 
вы все правильно говорите. Работаем над тем, чтобы такое не повторялось. И 
тренерский штаб об этом постоянно говорит. Думаю, что все придет. 
- Недавний матч со "Спартаком" (7:8 ОТ) - один из самых безумных в вашей 
карьере?  
 - Мне кажется, что да. Таких матчей и такой перестрелки у меня еще не было. 
Думаю, что для зрителей это был очень интересный матч, а вот для нас это была 
провальная встреча. Ведя в счете 5:2, 6:3, мы обязаны проявлять хладнокровие 
и доводить игру до победы. Должны были забирать два очка, но вот так 
получилось. 
"Приятно смотреть за Гусевым. Когда он в твоей команде" 
 - В наступившую паузу дополнительно поддерживали своих вратарей, которых 
в последнее время только ленивый не критиковал?  
 - Мы всегда поддерживаем своих вратарей. Если у вратаря где-то немного не 
получается, значит команда должна пластаться и делать все возможное, чтобы 
не было так много бросков по воротам. 



 

 

Когда у вратаря не получается игра, это же всем видно. Не так заметно, когда 
парит и выпадает один полевой игрок. Вратари - важное звено в команде, и мы 
должны делать все возможное, чтобы они чувствовали уверенность в партнерах. 
 - В свою очередь большинство "Динамо" работает как часы. Реализация 
превышает 30%, и это лучший показатель во всей КХЛ. От игры Никиты Гусева и 
его партнеров по первой бригаде большинства получаете удовольствие?  
 - Очень приятно за ними наблюдать. Они мастера и великолепно чувствуют друг 
друга. Вся команда много работает над игрой в большинстве. Смотрим большое 
количество видео, проводим разбор. Но это просто очень классно, когда в твоей 
команде есть такая первая бригада большинства. 
 - Играть с Гусевым в одной команде намного приятнее, нежели пытаться 
сдерживать его, играя против него в меньшинстве?  
 - (смеется). Это точно. Никита - мастер и очень важный игрок для "Динамо". 
Очень приятно смотреть за ним, когда он находится в твоей команде. 
 - Вы своей второй бригадой большинства пытаетесь копировать какие-то вещи 
у первой бригады или осознанно строите розыгрыш на иных вещах, ведь 
понятно, что исполнять такие подкидки, которые туда-сюда кидают Гусев и Уил, 
не каждому дано?  
 - В нашей бригаде есть ротация. Разговариваем и перед каждой игрой 
договариваемся на тренировках, что будем делать. Пытаемся добавить что-то 
свое. У нас есть несколько схем, которые стараемся претворять в жизнь. 
Конечно, у нас немного иной стиль розыгрыша, чем у первой бригады. 
"КХЛ двигается в правильном направлении. Лимит должен быть" 
 - Недавно в Санкт-Петербурге прошла встреча руководителей клубов КХЛ, где, 
в частности, обсуждалось возможное продление следующего сезона до 
середины мая? Как отнесетесь к такому нововведению, если оно будет принято?  
 - Думаю, что КХЛ двигается и развивается только в правильном направлении. 
Увеличили количество матчей, а вам любой игрок скажет, что всегда лучше 
играть, чем тренироваться. Мы ведь и тренируемся ради того, чтобы играть. В 
этом году со второго раунда будет перекрестный плей-офф. Это интересно. 
Зрителям и игрокам такой формат добавит новинки. 
 - Есть же еще мысль и запретить командам собирать своих игроков раньше 1 
августа.  
 - Я скажу, что мы тут люди подневольные. Лично мое мнение, что даже если это 
примут, ты же все равно сам начнешь заранее готовиться к началу предсезонки. 
А что касается конкретной даты начала сбора, как нам скажут, так и будет. 
 - Не прекращается и обсуждение вечной темы российского хоккея - лимита на 
легионеров. Лимит на иностранцев вообще нужен нашей молодежи?  
 - Лимит должен быть. Три или пять человек - это решать самой лиге. Но в целом 
лимит должен быть, чтобы молодые игроки заходили в команду и им давали 
шанс и возможность проявить себя. 
 - Матч звезд смотрели?  
 - Да. Запомнился конкурс капитанов. Капитан нашего дивизиона креативно 
подошел к этому конкурсу (улыбается). Да и буллит запомнился, когда он 
передал клюшку. 
 - То есть даже профессионалам интересно смотреть за такими событиями?  
 - Классно смотреть, как парни улыбаются и получают удовольствие. В этом году 
и футболистов добавили. Было интересно и за ними посмотреть, как они 
катаются.  

https://www.championat.com/hockey/article-5363012-intervyu-s-artyomom-ilenko-o-
dinamo-lokomotive-perehode-v-mezhsezone-rabote-s-kudashovym-i-sezone-khl-
2023-2024.html 
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Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Филатов назвал клуб, который вклинится в борьбу с "Металлургом" и 
"Авангардом" на Востоке (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Бывший нападающий Никита Филатов оценил борьбу за лидерство в Восточной 
конференции Континентальной хоккейной лиги. 
"Мне кажется, что в борьбу с "Металлургом" и "Авангардом" может вклиниться 
разве что "Салават". Уфа набрала приличный ход в последних 20-25 матчах. 
Вообще, на Востоке гораздо интереснее то, как продолжит выступать "Лада". В 
плей-офф команда точно попадет, но сможет ли она держать тот же темп в плане 
результатов?"   

https://www.championat.com/hockey/news-5365574-filatov-nazval-klub-kotoryj-
vklinitsya-v-borbu-s-metallurgom-i-avangardom-na-vostoke.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак", "Динамо" и СКА займут первые три места в Западной 
конференции, считает Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 
2023) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов назвал 
основных претендентов на победу в Западной конференции КХЛ в сезоне-
2023/24. 
На данный момент "Спартак" занимает первое место, набрав 58 очков и 
опережая "Динамо" (58 очков) только по дополнительным показателям. 
 - Я бы сказал, что "Спартак", "Динамо" и СКА - такой будет первая тройка на 
Западе. Вопрос в том, в каком порядке расставятся команды. А в районе 
четвертого места расположатся "Локомотив" и "Торпедо". Впереди еще 27-28 
матчей, так что это долгоиграющий прогноз. А там уже посмотрим, прав я или 
нет. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996955_Spartak_Dinamo_i_SKA_zajmut
_pervyje_tri_mesta_v_Zapadnoj_konferencii_schitajet_Filatov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кризис в ЦСКА затянулся. Руководство красно-синих будет резать по 
живому (Советский спорт, Москва, 20 декабря 2023) 
После длительной паузы в КХЛ армейцы потерпели чувствительное поражение 
от "Динамо".  
Двухнедельный перерыв в КХЛ закончился и на хоккейную авансцену вновь 
вышли клубы Западной и Восточной конференций. И если лидерам удалось 
практически без потерь перенести затяжную паузу, что было видно по их 
действиям на льду, то столичный ЦСКА продолжает откровенно буксовать.  
На этот раз армейцы уступили в дерби "Динамо", а главный тренер команды 
Сергей Федоров впервые отказался от флеш-интервью (красно-синие нарвались 
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на штрафные санкции от лиги). В клубе обладателя Кубка Гагарина двух 
последних сезонов назрели серьезные перемены.  
Вроде бы ничего сверхъественного не происходит. ЦСКА находится на 
промежуточном шестом месте в своей конференции, команда чередует победы 
и поражения, как и многие другие. Но, скажем прямо, от московских армейцев 
ожидали совсем другой игры и места в таблице к концу года. Двукратный 
обладатель главного трофея КХЛ с сентября очень натужно входил в сезон. Ни 
разу не было повода порассуждать о том, что ситуация выправляется.  
Лидеры команды - Сергей Плотников, Константин Окулов, Владислав Каменев, 
Михаил Григоренко, всем своим видом показывают, что нынче они не в самом 
лучшем состоянии. И это отнюдь не физические кондиции. Базу коллективу 
закладывали в августе, а значит все в равном положении. Хромает моральная 
составляющая, где те, кто сносил всех конкурентов не только в регулярке, но и в 
плей-офф, просто не могут себя заставить рвать жилы ради очередного 
локального успеха. Нет, что называется, глотка свежего воздуха, игроки 
находятся в разной степени готовности.  
Сергей Федоров, вероятно, уже перепробовал всевозможные методы заставить 
хоккеистов встрепенуться и понестись вперед, но сами игроки будто уверовали 
в то, что все будет видно ближе к весне. Учитывая, как накатывают конкуренты, 
этой пресловутой весны может и не случиться. У красно-синих явно назрели 
перемены. Если тренерский штаб не может достучаться до игроков, в ход идут 
более жесткие методы.  
Вот уже несколько дней в прессе муссируются слухи о том, что армейцы готовы 
буквально вырвать из стана уфимского "Салавата Юлаева" двух лидеров - 
американского нападающего Сашу Хмелевски и вратаря Александра Самонова. 
Руководству ЦСКА в связи с тем, что ситуация накалилась до предела, пришлось 
даже выпустить официальное опровержение этим домыслам, но дыма без огня 
не бывает. На драфт отказов выставлен вратарь и первый номер команды 
Александр Шарыченков, а значит кто-то обязательно в пожарном порядке 
пополнит состав.  
Таким нетривиальным способом многолетним лидерам прямо дают понять, что 
неприкасаемых в коллективе нет, а отказ от Шарыченкова - первая ласточка из 
череды будущих кризисных решений руководства. Спокойно может себя 
чувствовать только вратарь Иван Федотов. Не зря же за него шло (и 
продолжается) такое яростное противостояние с ИИХФ и "Филадельфией". Если 
и подобные действия не возымеют должного эффекта, то не нужно удивляться 
тому, что резать начнут по живому. Уж слишком амбициозный проект ЦСКА, 
чтобы дать игрокам и тренерам нынешний сезон на передышку.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krizis-v-tsska-zatyanulsya-rukovodstvo-
krasno-sinikh-budet-rezat-po-zhivomu 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА хочет забрать лидеров "Салавата Юлаева"? Пока что нет таких 
предпосылок (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
"Армейцы" дали понять, что не собираются забирать ведущих игроков клуба из 
Уфы. 
Статистика "Салавата Юлаева" в этом сезоне КХЛ 
У команд осталась ровно неделя, чтобы усилиться перед плей-офф. 
Трансферное окно скоро закроется. Поэтому активно появляются те или иные 
слухи. В последние дни инфополе на себя забрал ЦСКА. При этом "Армейцы" 
сделали всего один ход, который взбудоражил общественность. Контракт с 
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Александром Шарыченковым был перезаключен на новых условиях. По 
информации телеграм-канала "За пределами Ленинградки", в результате 
переподписания, учитываемая под потолком зарплат, сумма в контракте 
Александра в сезоне-2023/2024 уменьшилась.  
Далее была игра с московским "Динамо", где Шарыченков пропустил четыре 
гола, но все - в меньшинстве. А 20 декабря официальный канал ЦСКА 
опубликовал новость, что голкипера выставили в список отказов. 
Примечательно, что у вратаря в нынешнем сезоне всего пять побед и семь 
поражений.  
Многие начали видеть в этом действии тайный смысл от руководства ЦСКА. То, 
что они не просто так освобождают средства под потолком, и в ближайшее время 
стоит ждать от клуба трансферов. После новости о новом контракте Александра 
Шарыченкова на пониженных условиях (до его выставления в список отказов), 
пошла целая волна информации, что в ближайшее время ряд лидеров 
"Салавата Юлаева" может пополнить ЦСКА в экстренном режиме. 
Были новости, что "Армейцы" интересуются Хмелевски и Самоновым 
О том, что у клубов из Москвы и Уфы достаточно тесная связь, всем давно 
известно и понятно. При этом в последние сезоны ЦСКА вообще не прибегал к 
сделкам с позиции силы. Более того, за несколько лет "Армейцы" были 
образцово-показательной командой. Они вывели на новые роли молодежь из 
своей системы: Мингачев, Полтапов, Соркин, а еще раскрылся у "Армейцев" 
нынешний форвард "Адмирала" Панкратов. С этой молодежью в составе ЦСКА 
выигрывал Кубок Гагарина (с некоторыми несколько раз). 
Клуб из Москвы до Шарыченкова не переподписывал соглашения с игроками, 
научившись работать в режиме потолка зарплат. А еще обмены проходили по 
всем канонам спортивного принципа: взяли Фатеева, но отдали Юртайкина, 
подписали Уильямса, но расстались с Панкратовым и Ртищевым. Еще стоит 
отметить трансферы Яроша и Грудинина в "Северсталь".  
Однако нынешнее положение в турнирной таблице ЦСКА, которое не 
свойственно им, заставляет общественность искать какие-то подводные камни. 
Сначала появилась информация о громком переходе в телеграм-канале "Арена 
Бреда", который написал:  
"Армейцы" продолжают чистить платежку перед мощнейшим трансфером, 
который по всем канонам будет больше похож на воровство. Следующая неделя 
обещает быть скандальной и очень горячей". 
Далее новость так сильно закрутилась, что журналисты дали конкретику, указав 
фамилию Хмелевски - лидера "Салавата Юлаева". Пришлось вступать 
руководителю клуба из Уфы Баширову, который в своем телеграм-канале 
написал: "Трансферов не будет". 
 Зислис: ЦСКА попытается забрать Хмелевски из "Салавата" 
На следующий день появилась уже другая новость, что ЦСКА может усилиться 
вратарем Александром Самоновым, который проводит очень сильный сезон в 
составе уфимского клуба.  
Кажется, что уже у руководителей ЦСКА сдали нервы. Клуб выпустил пресс-
релиз, в котором указал, что Самоновым и Хмелевским клуб не интересовался и 
переговоры не вел. На этом была поставлена жирная точка, но видно, что 
сообщение, в котором присутствует гарантия сохранности игроков в сезоне, все 
равно вызывает тревогу у болельщиков лиги и "Салавата Юлаева". 
Кажется, сейчас все выдают не желаемое за действительное 
ЦСКА нацелен взять третий Кубок Гагарина кряду, став первой династией в 
истории КХЛ. При этом нынешние результаты команды далеки от идеала. Дело 
не в самой игре, сколько в кадровых и психологических моментах. На того же 



 

 

Самонова люди обращают внимание в контексте возможного трансфера, потому 
что у "Армейцев" виднеются проблемы во вратарской линии. Но они были и в 
прошлом году, а затем Рейдеборн вышел на какой-то сумасшедший уровень. 
Также видно, что будто бы костяку ЦСКА приелись трофеи. Игроки выиграли все, 
поэтому в какой-то момент наступает отсутствие эйфории от побед. И многие 
думают, что одним-двумя обменами "Армейцы" Москвы смогут взбодрить 
команду, добавить эмоций. Но это позиция общественности, а не руководителей 
клуба.  
Фактическая ситуация на данный момент такая: ЦСКА чистит платежную 
ведомость, выставил Шарыченкова в список отказов. Скорее всего, отправят в 
ВХЛ, поднимут Гамзина. Еще клуб сделал заявление, что по Хмелевски и 
Самонову клуб не вел и не ведет переговоров.  
Все остальное - домыслы. По такой же логике можно отнести аренду Яна Агеева 
до конца сезона в ХК "Сочи", как еще один элемент "чистки" платежки к переходу 
лидеров Уфы. Возможно, "Армейцы" ищут пути усилений, но не факт, что 
трансферы вообще коснутся именно "Салават Юлаев". Да еще и с позиции силы.  
За несколько сезонов менеджмент ЦСКА по праву считается одним из лучших в 
лиге. Дело не только в том, что они брали Кубки, а как именно брали - только по 
спортивному принципу, без применения силы к зависимым и слабым 
(финансово). Хочется, чтобы этот тренд на уважение других команд лиги 
продолжился. Но и усиления ЦСКА нужны, чтобы побороться за очередной Кубок 
Гагарина. Однако обмены на равных условиях, а не с позиции силы. В этой всей 
истории все-таки хочется довериться менеджменту ЦСКА, который официально 
опубликовал свою позицию по Самонову и Хмелевски. 
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К заголовкам сообщений 

"На льду нужно не гнаться за кем-то, а быть лучше себя в прошлый раз". 
Артем Кудашов - о "Динамо", смене амплуа и ритуалах партнеров 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
Молодой защитник продолжает хоккейную династию в топ-клубе КХЛ.  
Артем Кудашов начинал заниматься хоккеем в школе московского "Динамо", 
после чего играл еще в ЦСКА, "Локомотиве" (где сменил амплуа) и СКА, но спустя 
семь лет вернулся к бело-голубым. В своем дебютном сезоне МХЛ 16-летний 
защитник провел 25 матчей, набрав 8 (2+6) очков и заслужив тренерское доверие 
Антона Корредора. Следующий чемпионат Артем отыграл уже на ведущих ролях, 
а летом 2023 года провел предсезонную подготовку с первой командой. В 
"Динамо" привлекаются четыре игрока 2005 года. Один из них - Кудашов-
младший, который провел уже 20 матчей в КХЛ.  
В интервью официальному сайту МХЛ Артем Кудашов рассказал про адаптацию 
в КХЛ, конкуренцию в "Динамо", успехи молодежной команды, киберспортивные 
навыки Игоря Ожиганова, а также вспомнил, как набрал 29 минут штрафа за один 
матч в МХЛ.  
"На стадионах "Сибири" и "Торпедо" было тяжело играть" 
- В сезоне 2023/2024 в КХЛ играют четыре динамовца 2005 года рождения: вы, 
Марио Паталаха, Игорь Чернышов и Егор Римашевский. Что помогло вам всем 
совершить такой внушительный скачок?  
 - Конечно, все идет от тренеров. Антон Антонович Корредор развивал нас с 
момента захода в МХЛ, очень многое подсказывал и вырастил до определенного 
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уровня. Мы идем с ним с самого детства. Егор Римашевский лет с 11, я 
присоединился чуть позже.  
- У молодых в первой команде свой микроклимат?  
 - Да, когда приходишь в новый коллектив, держишься за своих, кого знаешь. Хоть 
нам в начале сезона и говорили, чтобы не было никаких компаний. Мы везде 
вместе живем, но стараемся общаться со всеми, не кучковаться. Взрослые 
ребята нас поддерживают, берут куда-то с собой.  
- Как прошла адаптация в основе?  
 - Все началось с лагеря развития. Мы собрались в июле. Молодых игроков было 
очень много, человек десять 2004-2005 годов. Начали постепенно вливаться в 
коллектив. Молодые ребята, которые уже являлись игроками основной команды 
(такие как Даниил Пыленков ), тоже сильно помогли нам в адаптации.  
- Тот факт, что летом вы выиграли конкуренцию у молодых динамовцев, добавил 
уверенности на старте сезона?  
 - Нас с Марио Паталахой чередуют, чтобы мы проводили примерно одинаковое 
количество матчей. В "Динамо" постепенно подпускают к первой команде всех 
сильных ребят из МХЛ, некоторые из них просто тренируются с нами. Было бы 
неправильно возить с собой много молодых, но не давать играть, поэтому кого-
то оставили в молодежке на ведущих ролях.  
- Постоянное соревнование за место в первой команде держит в тонусе?  
 - Конкуренция есть везде и всегда, это идет с детства. Выходя на лед, ты должен 
не гнаться за кем-то, а быть лучше себя в прошлый раз. Просто играешь как 
можешь и понимаешь, что, если будешь действовать плохо, то на следующий 
матч поставят другого хоккеиста.  
- После одного из матчей Алексей Кудашов сказал про вас с Паталахой 
следующее: "Эти игроки через несколько лет будут составлять костяк, их нужно 
постепенно вводить во взрослый хоккей". Как вас вводили в КХЛ?  
 - Предсезонная подготовка стала главным вводом во взрослый хоккей - мы 
начали привыкать к скоростям. Игры в сезоне и на предсезонке сильно 
отличались, скорости оказались совершенно другими, полные трибуны тоже 
немного давили. В дебютной игре КХЛ мы вообще не вышли на лед, просто 
посидели на скамейке, чтобы почувствовать уровень хоккея. Затем первые пять-
шесть матчей выходили где-то по три смены, после чего нам дали полностью 
отыграть период.  
- Долго привыкали к уровню КХЛ и давлению трибун?  
 - Чувствовалась разница и легкий мандраж. На стадионах "Сибири" и "Торпедо" 
было тяжело играть. На разминке глянешь по сторонам, а там полные трибуны, 
это придает невольное волнение. Но когда матч начинается - ты про все 
забываешь.  
- Бытует мнение, что молодых игроков легче вводить в клубы, которые не ставят 
перед собой кубковых задач и нацелены на развитие игроков. Чувствуете в 
"Динамо" уровень конкуренции и серьезность поставленных целей?  
 - Мы с ребятами практически с рождения в "Динамо", по своему году все время 
были на лидирующих позициях и занимали первые-вторые места, поэтому 
привыкли к ответственности за результат.  
- В матче с "Ак Барсом" на ваш счет записали передачу, но после игры изменили 
протокол и забрали у вас первое очко в КХЛ. Расстроились?  
 - Нет, так как в "Динамо" у меня сейчас другая роль. Я должен играть надежно, 
ведь главная задача защитника - обороняться. Набирать очки и забивать голы 
всегда приятно, но пока нет такой цели.  
- В раздевалке "Динамо" голова не кружится от звездных партнеров?  



 

 

 - Я очень многому у них учусь, наблюдаю за тем, кто как тренируется, готовится 
к играм, что делает после матча. Если вижу, что кто-то необычно бросит или 
сделает что-то интересное на льду, могу подъехать и спросить, как или зачем он 
это сделал. Круто, что у меня есть возможность понаблюдать за хорошими 
хоккеистами. Тот же Седрик Пакетт - обладатель Кубка Стэнли, что может быть 
лучше? Стараюсь смотреть за ним и что-то брать от его игры к себе.  
- Во время наблюдения замечали что-то необычное? Ритуалы, суеверия, какие-
то фишки?  
 - Можно сказать про фирменную замотку Никиты Гусева, но она, наверное, уже 
никого не удивляет (улыбается). У Джордана Уила есть своя фишка: перед 
матчами он визуализирует определенные моменты в голове, берет клюшку с 
шайбой, садится на стул и начинает действовать так, будто он уже на льду.  
"В матче с "Ак Барсом" понимал, что у меня не получится вынести Дмитрия 
Яшкина, но ударить и отобрать шайбу я смогу"  
- Вы начали получать больше времени во время дальневосточного выезда. 
Надолго запомнили перелеты и матчи в первой половине дня?  
 - Да, было тяжеловато физически, но, когда тебе говорят, что ты отыграешь весь 
матч - эмоции переполняют. На них можно провести всю игру, доверие 
прибавляет сил. Решение о моем игровом времени было спонтанным, потому 
что заболели некоторые ребята из команды. Был очень рад тому, что мне 
представилась возможность провести столько времени на льду.  
- Во время того выезда в матче с "Сибирью" произошел автогол, когда победная 
шайба соперника зашла в ворота "Динамо" рикошетом от вашего конька.  
 - Соперник выходил "3 в 2", я понял, что последует передача, поэтому пытался 
расположить коньки так, чтобы она не прошла. В принципе, шайба 
действительно не дошла до игрока "Сибири", но получилось так, что она 
отскочила от меня в ворота. Тренеры сказали, что я сделал не так: мной была 
допущена ошибка еще в зоне атаки, где из-за неправильного расположения я не 
смог сразу забрать шайбу, пришлось обороняться. После автогола мне не было 
страшно возвращаться на лавку, все ошибаются.  
- Автогол не повлиял на тренерское доверие?  
 - Я пропустил около шести следующих матчей. В это время играл за 
молодежную команду, поэтому время пролетело незаметно, так как в МХЛ тоже 
плотный календарь. Спустя время меня снова вызвали в КХЛ.  
- После такого возвращения ответственность повышается в разы?  
 - Конечно, присутствовало дополнительное волнение, я не забыл ту ошибку. 
Когда у тебя идет игра и все стабильно получается, уверенности гораздо больше. 
У меня получилось быстро войти в ритм КХЛ.  
- Летом своей слабой стороной вы называли недостаток мышечной массы, 
сейчас эта проблема решена?  
 - Во время предсезонки тренеры провели со мной большую работу, я уделял 
мышечной массе много внимания. В отличие от МХЛ, где есть совсем молодые 
ребята, в КХЛ уже взрослые и полностью окрепшие мужчины, поэтому уровень 
силовой борьбы сильно отличается. Например, в матче с "Ак Барсом" понимал, 
что у меня не получится на противоходе вынести Дмитрия Яшкина так, чтобы он 
упал, но просто ударить и отобрать шайбу я смогу.  
"Чем больше эмоций ты оставляешь в себе, тем больше сил сможешь потратить 
на льду"  
- В сезоне 2023/2024 у вас семь матчей в МХЛ и 35 минут штрафа, 29 из которых 
вы заработали в сентябрьском матче с "Тайфуном". Что тогда произошло?  
 - За первую стычку нам с игроком "Тайфуна" дали обоюдное удаление: мне за 
высоко поднятую клюшку, а ему за то, что он применил силовой уже после того, 



 

 

как я отдал шайбу. Против меня сыграли в тело, я немного потерял равновесие, 
клюшка пошла вверх, попала сопернику по лицу, и он упал на лед. Я уже уезжал, 
но обернулся и увидел, что ко мне едет второй игрок. Понимал, что он навряд ли 
хочет просто поговорить, поэтому ударил первым, попал по шлему, за что и 
получил еще один малый штраф. На повторе видно, что после этого я успокоился 
и поехал на скамейку штрафников, но ко мне подъехал третий и начал тянуть 
руку. Судья отошел в сторону и сказал: "Ну все, тогда деритесь". За это меня 
удалили до конца игры. В итоге, несмотря на мои три удаления, получилось так, 
что "Динамо" играло в меньшинстве всего две минуты. Счет был уже 4:0, поэтому 
я не сильно подставил команду.  
- Для вас характерна такая вспыльчивость на льду?  
 - Это моя проблема. Выплескивая лишние эмоции, я могу стукнуть клюшкой или 
накричать, но с этим нужно бороться. Чем больше эмоций ты оставляешь в себе, 
тем больше сил сможешь потратить на льду. А если будешь расплескивать их на 
ерунду, то не сможешь доиграть матч на высоких скоростях. Не могу назвать 
себя психованным игроком, но бывают разные ситуации (улыбается).  
- Следите за молодежным "Динамо"?  
 - Да, по возможности смотрю все матчи молодежки. Регулярно списываюсь с 
ребятами, тем более мы живем в одном отеле, так что перед играми постоянно 
видимся и общаемся.  
- Как оцените успехи команды?  
 - Если бы вы спросили об этом Антона Антоновича, он был бы недоволен 
нынешним результатом, потому что команда легко отдавала некоторые матчи. В 
любом случае не могу назвать текущий результат плохим, но мы должны играть 
лучше.  
- Что не получилось во втором раунде плей-офф сезона 2022/2023 против "СКА-
1946"? Вы уступили 0-3 в серии.  
 - Было много факторов, которые повлияли на результат той серии. Мы сыграли 
очень равный первый матч, но следующее крупное поражение нас подкосило и 
сломило победный дух. Сейчас мы все стали взрослее и заняли ключевые роли. 
В том плей-офф "СКА-1946" был достаточно взрослой командой, мы - наоборот, 
очень молодой, это тоже могло сыграть свою роль. Это была далеко не наша 
лучшая серия, хочется ее поскорее забыть.  
- На вершине Запада чаще всего "Локо" и "СКА-1946". Благодаря чему эти 
команды так стабильны?  
 - В Ярославле всегда была сильная школа, она и по детям была одной из 
лучших. Если брать 2005 год, то мы всегда делили первое-второе места именно 
с "Локомотивом". Даня Бут, Дима Симашев - они с детства были очень сильными, 
поэтому неудивительно, что ярославская молодежь стабильно занимает 
высокие места. В "СКА-1946" тоже есть много мастеровитых ребят, многие из 
которых играют в ВХЛ, КХЛ, или находятся в аренде. Те же Сергей Иванов и 
Дмитрий Бучельников, которые сейчас в "Адмирале", еще сезон-два назад 
феерили в МХЛ и приносили "СКА-1946" результат.  
- Перед стартом сезона 2023/2024 вы сказали, что "Динамо" достойно Кубка 
Харламова. Что поможет команде превзойти прошлогодний успех?  
 - Тренерская установка. Антон Антонович - сильный тренер, который может 
привезти команду к победам. У нас в составе есть и те, кто умеет забивать, и те, 
кто умеет отдавать передачи. Каждый будет выполнять свою роль, и мы 
постараемся прийти к победе.  
- Фактором успеха в плей-офф можно назвать десант из первой команды в лице 
вас, Паталахи, Римашевского и Чернышова?  



 

 

 - Возможно так и будет, но сейчас в молодежной команде очень много сильных 
ребят, они показывают хороший результат. Если в плей-офф нас отправят в 
молодежную команду, постараемся сделать все возможное, чтобы показать, что 
мы не просто так играем в КХЛ. От нас ждут результата, так и должно быть.  
- Вы уже переходите во взрослый хоккей, что вам дала МХЛ за три сезона?  
 - Переход в молодежный хоккей был таким же тяжелым, как во взрослый. Мы 
еще играли за академию, но при этом переходили в МХЛ. В первое время просто 
старались сыграть надежно и привыкнуть к скоростям, затем нас постепенно 
вводили на молодежный уровень. Сезон 2022/2023 мы полностью провели в 
МХЛ, нам доверяли в большинстве и меньшинстве. У нас появился опыт 
выступления на основных ролях, особенно в важных матчах плей-офф.  
"Я не потяну уровень Игоря Ожиганова в CS:GO, это просто невозможно"  
- У вас есть младший брат Тимур, часто проводите время вместе?  
 - На льду мы проводим время только летом, по окончании прошлого сезона 
ходил к брату в академию, катался с ним как тренер. У нас около дома есть 
хоккейная площадка с искусственным льдом, мы там почти каждый день - ходим 
играть или можем просто побросать. Дома даже стоят маленькие ворота, все 
время играем друг с другом в хоккей. Недавно мы семьями ходили на командный 
ужин, я взял брата с собой, и ему приятно, и мне. Смотрю каждый матч Тимура, 
а он - мои. Потом обсуждаем хорошие и плохие моменты (улыбается).  
- У вас ведь разные амплуа, Тимур нападающий.  
 - Пока да, я ведь тоже в самом детстве был нападающим, только потом перешел 
в защиту. Если у Тимура будет и дальше получаться - пускай остается 
нападающим, забивать голы все равно приятнее, чем обороняться (улыбается).  
- Как вы стали защитником?  
 - Я играл в "Локомотиве", кто-то из ребят заболел и пришлось сыграть пару 
матчей в защите. Получилось неплохо и меня там так и оставили. Вот и вся 
история.  
- Расскажите, как вы начинали, покинули "Динамо" и вернулись обратно.  
 - Моя первая школа - "Динамо", я занимался там два-три года. Затем перешел в 
ЦСКА, потому старую арену снесли и "Динамо" переехало очень далеко от 
нашего дома. В детстве все равно, где играть, главное - заниматься хоккеем. Из 
ЦСКА перешел в "Локомотив", где сыграл тоже примерно три сезона, затем 
вернулся в ЦСКА. Потом провел сезон в СКА и вернулся в "Динамо", в системе 
которого играю уже четыре года. По детству не обязательно было выкупать 
игроков, поэтому мог спокойно переезжать из города в город вместе с семьей.  
- Тяжело было регулярно менять команды и по новой зарабатывать доверие?  
 - Да, это как сменить школу: другой коллектив, приходится находить друзей. В 
хоккее то же самое, только еще нужно заново показывать тренеру, что ты 
умеешь.  
- Расскажите про свои хобби.  
 - Прошлые два года полностью посвятил учебе, потому что на носу был ЕГЭ, 
занимался с репетиторами. Летом поступил в институт, поэтому сейчас 
появилось чуть больше свободного времени, которое стараюсь проводить 
вместе с братом.  
- Как сдали ЕГЭ и на кого поступили?  
 - От результатов ЕГЭ остались двоякие впечатления: сдал русский язык на 87 
баллов, обществознание на 85, но меня подкосила профильная математика: 
набрал 66 и не получил красный диплом, не хватило всего четырех баллов. 
Причем больше всего готовился к профилю, но этот экзамен у меня не 
получился. Поступил в РАНХиГС на менеджера спортивной индустрии. Это тоже 
интересная профессия, связанная со спортом. Два раза в неделю у меня на 



 

 

факультете проходят онлайн-занятия, стараюсь их посещать, делаю все 
задания, а когда в графике стоит выходной - сразу еду на учебу. Бывают 
моменты, когда ты уставший приходишь после тренировки и просто хочешь 
полежать, отдохнуть и поиграть в PlayStation. Но приходится открывать учебники, 
читать и делать домашние задания. Учиться в любом случае очень важно.  
- Игру в PlayStation нельзя назвать вашим хобби?  
 - Нет, в сезоне не получается часто проводить время за консолью. Летом мы с 
Игорем Чернышовым и Егором Римашевским собирались и вместе играли.  
- Один из главных киберспортсменов КХЛ сейчас как раз выступает в московском 
"Динамо". Игорь Ожиганов действительно так крут, как о нем говорят?  
 - Конечно! Только недавно разговаривали с ним о том, сколько он играет и какие 
у него есть скины на оружие в CS:GO. Что сразу бросилось в глаза - у нас на 
тренировках есть такой вид разминки: висят четыре светящихся прибора в виде 
кнопок. Они загораются разными цветами, задача все время нажимать синие, это 
упражнение на реакцию. Игорь Ожиганов в этом просто лучший, к нему никто и 
близко не подобрался! Мы шутили, что у него такая быстрая реакция как раз из-
за CS:GO.  
- Хотите сыграть в CS : GO вместе с Игорем Ожигановым или против него?  
 - Я не потяну его уровень, это просто невозможно (улыбается).  
- В детстве вы занимались большим теннисом. До сих пор практикуетесь с 
ракеткой?  
 - Летом я также играю в теннис, это ведь тоже можно назвать ОФП. Сходил в 
зал, у тебя забились руки - ты начинаешь играть в теннис и открываешь верхнюю 
половину тела. Теннис до сих пор приносит мне удовольствие.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - Я люблю баскетбол и летом тоже в него играю, поэтому хотелось бы 
пообщаться с Коби Брайантом. Есть много интервью, в которых видно, как он 
тренировался, жил баскетболом и болел этой игрой. Мне запомнилось его 
интервью, думаю, многие его видели. Команда Коби Брайанта вела в серии плей-
офф 2-0, у него спросили: "Почему вы не веселый?", а он ответил: "А почему я 
должен быть веселым? Мы ведем только 2-0, еще ничего не сделано". Интересно 
наблюдать за тем, как он тренировался.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049163/ 

К заголовкам сообщений 

Юрий Петухов - о "Барысе": легионеры играют слабо, сезон уже провален 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Бывший вице-президент усть-каменогорского "Торпедо" Юрий Петухов 
высказался относительно остатка сезона для астанинского "Барыса". 
"Думаю, что в этом сезоне больших перемен не будет. Легионеры играют слабо, 
а уровень наших игроков - это не уровень первых звеньев топ-клубов. Нужно 
готовиться спокойно к чемпионату мира и следующему сезону. Олег Болякин - 
очень хороший специалист, но сезон уже провален, и мотивировать игроков к 
полной самоотдаче невозможно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5365746-yurij-petuhov-o-baryse-
legionery-igrayut-slabo-sezon-uzhe-provalen.html 

К заголовкам сообщений 

 

Трансферы клубов 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049163/
https://www.championat.com/hockey/news-5365746-yurij-petuhov-o-baryse-legionery-igrayut-slabo-sezon-uzhe-provalen.html
https://www.championat.com/hockey/news-5365746-yurij-petuhov-o-baryse-legionery-igrayut-slabo-sezon-uzhe-provalen.html


 

 

 
ЦСКА поместил вратаря Александра Шарыченкова в список отказов 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
ЦСКА поместил вратаря Александра Шарыченкова в список отказов, сообщает 
пресс-служба армейского клуба. Во вчерашнем матче с московским "Динамо" 
голкипер пропустил четыре шайбы, отразив 38 бросков по воротам. 
Для 32-летнего хоккеиста нынешний сезон - третий в составе ЦСКА. Вместе с 
армейской командой Шарыченков стал обладателем Кубка Гагарина-2023. В 
нынешнем сезоне на его счету 12 матчей, в которых голкипер одержал пять 
побед с процентом отраженных бросков 90,7%. 
Всего в КХЛ на счету Шарыченкова 258 матчей, в которых вратарь одержал 107 
побед с процентом отраженных бросков 91,4%. Помимо ЦСКА Александр в КХЛ 
выступал за московское "Динамо", "Югру", "Ак Барс", "Нефтехимик" и уфимский 
"Салават Юлаев".  

https://www.championat.com/hockey/news-5365892-cska-pomestil-vratarya-
aleksandra-sharychenkova-v-spisok-otkazov.html 

Похожие сообщения (15): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 20 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• Вести.ru, Москва, 20 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 декабря 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" арендовал у ЦСКА 18-летнего нападающего Агеева 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
"Сочи" арендовал у ЦСКА 18-летнего нападающего Яна Агеева сообщает пресс-
служба КХЛ. 
На уровне КХЛ форвард еще не играл, в сезоне-2023/2024 провел девять матчей 
в составе "Красной Армии" в МХЛ, в которых отметился одной голевой 
передачей. 
В общей сложности нападающий провел 33 игры в МХЛ, в которых набрал 
четыре очка - забросил три шайбы и отдал одну результативную передачу. 
После 40 матчей текущего сезона Фонбет чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги ЦСКА занимает шестую строчку в таблице Западной 
конференции лиги. "Сочи" после 41 встречи нынешнего регулярного чемпионата 
находится на 10-м месте в таблице Запада.  

https://www.championat.com/hockey/news-5366290-sochi-arendoval-u-cska-18-
letnego-napadayuschego-ageeva.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 20 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5365892-cska-pomestil-vratarya-aleksandra-sharychenkova-v-spisok-otkazov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5365892-cska-pomestil-vratarya-aleksandra-sharychenkova-v-spisok-otkazov.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3210886.html
https://metaratings.ru/news/cska-otkazalsya-ot-sharychenkova-na-fone-neudachnoi-igry-protiv-dinamo-v-kkhl-317309/
https://www.vesti.ru/article/3716165
https://www.kp.ru/sports/hokkej/nashli-krajnego-czska-pomestil-vratarya-aleksandra-sharychenkova-v-spisok-otkazov/
https://russian.rt.com/sport/news/1248359-cska-sharychenkov-otkaz
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/189184-cska-pomestil-vratarya-sharychenkova-v-spisok-otkazov
https://www.sports.ru/hockey/1115720879-czska-pomestil-vratarya-sharychenkova-v-spisok-otkazov.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-pomestil-vratarya-sharychenkova-v-spisok-otkazov-2159756/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996912_HK_CSKA_pomestil_vratara_Sharychenkova_v_spisok_otkazov
https://sportrbc.ru/news/6582e8209a794726645e202f
https://rsport.ria.ru/20231220/khokkey-1916998872.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tsska-pomestil-golkipera-sharychenkova-v-spisok-otkazov
https://www.championat.com/hockey/news-5366290-sochi-arendoval-u-cska-18-letnego-napadayuschego-ageeva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5366290-sochi-arendoval-u-cska-18-letnego-napadayuschego-ageeva.html
https://sport24.ru/hockey/news-606033-sochi-podpisal-napadayushchego-tsska-ageyeva
https://allhockey.ru/news/show/500882-Sochi_arendoval_18_letnego_Ageeva_u_CSKA


 

 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Спартак" подписал новый контракт со словацким 
вратарем Рибаром (ТАСС, Москва, 20 декабря 2023) 
Московский хоккейный клуб "Спартак" заключил новый контракт со словацким 
вратарем Патриком Рибаром. Об этом сообщает пресс-служба Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  
Стороны расторгли контракт и заключили новое соглашение, которое рассчитано 
до 30 апреля 2025 года.  
Рибару 30 лет, он выступает за "Спартак" с 2022 года. В нынешнем сезоне 
голкипер провел 26 матчей и одержал 16 побед при 92% отраженных бросков и 
коэффициенте надежности 2,34. Ранее Рибар играл в КХЛ за минское "Динамо". 
В составе словацкой сборной он стал бронзовым призером Олимпиады (2022).  

https://tass.ru/sport/19594963 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Тинькофф и КХЛ исполняют хоккейные мечты перед Новым годом (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
Тинькофф и КХЛ исполняют хоккейные мечты перед Новым годом  
В преддверии Нового года банк Тинькофф и Континентальная Хоккейная Лига 
исполняют желания всех, кто неравнодушен к хоккею. Для участия необходимо 
до 10 января оставить заявку с письмом и обратным электронным адресом. КХЛ 
и ее официальный банк выберут пять победителей. 
В видеоролике на канале КХЛ на YouTube, посвященном акции, снялся бывший 
хоккеист, а теперь популярный блогер Максим Гончаров. Он предстал в роли 
Гринчарова, который сначала планирует испортить хоккейный сезон, но встретив 
талисмана КХЛ Крута, решает исполнить мечты болельщиков. Внимательный 
зритель увидит в ролике немало хоккейных пасхалок. 
Победители конкурса получат инструкцию по исполнению хоккейной мечты до 31 
января.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996828_Tinkoff_i_KKhL_ispolnajut_khok
kejnyje_mechty_pered_Novym_godom 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Президент ФХР Третьяк отметил важность появления центра подготовки 
сборной на Дальнем Востоке (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 
2023) 
Президент ФХР Третьяк отметил важность появления центра подготовки 
сборной на Дальнем Востоке  
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил "Матч 
ТВ", что строительство центра подготовки национальной команды на Дальнем 
Востоке очень важно. 

https://www.sports.ru/hockey/1115721555-sochi-arendoval-forvarda-ageeva-u-czska.html
https://tass.ru/sport/19594963
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996828_Tinkoff_i_KKhL_ispolnajut_khokkejnyje_mechty_pered_Novym_godom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996828_Tinkoff_i_KKhL_ispolnajut_khokkejnyje_mechty_pered_Novym_godom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1996829_Tinkoff_i_KKhL_ispolnajut_khokkejnyje_mechty_pered_Novym_godom


 

 

Ранее Владимир Путин утвердил перечень поручений по итогам заседания 
совета при президенте по развитию физической культуры и спорта. В их число 
попало создание на острове Русский и во Владивостоке центров единоборств, 
спортивной и художественной гимнастики, хоккея, плавания, бокса, академии 
тенниса и легкоатлетического манежа в составе федерального спортивно-
тренировочного центра для подготовки сборных России. 
 - Насколько важно появление центра сборной на острове Русский во 
Владивостоке?  
 - Очень важно. Я буквально две недели назад был там. Встречался с ректором 
института. Ему большая благодарность, потому что мы провели большой 
международный турнир, пригласили две студенческие команды Китая, а также из 
Хабаровска и Владивостока. Турнир станет ежегодным. Присутствовал и 
губернатор Приморского края Олег Кожемяко. Он очень любит хоккей, у него сын 
играет. 
Знаю, что у них есть возможность и желание построить хоккейный стадион 
именно в институте, где будет тренироваться студенческая команда, и развивать 
хоккей. Это очень здорово. ФХР поддерживает не только профессиональный и 
детско-юношеский, но и студенческий спорт. Очень важно, что у нас около 130 
студенческих команд, так как есть ребята, которые занимались с пяти лет, хотели 
играть в КХЛ, в ВХЛ. Мы даем им возможность соревноваться. 
Еще буквально два дня назад я подписал соглашение с МГУ. Тоже была 
рекомендация, чтобы построить хоккейный стадион в Московском 
государственном университете. Все же это солидный университет, где многие 
хоккеисты учатся. Там есть хоккейная команда, но хотелось бы, чтобы она вышла 
в элиту, - сказал Третьяк "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996826_Prezident_FKhR_Tretjak_otmetil
_vazhnost_pojavlenija_centra_podgotovki_sbornoj_na_Dalnem_Vostoke 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк пожелал "Минск-Арене" еще раз принять чемпионат 
мира (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк вспомнил об открытии 
"Минск-Арены". 
"Это был большой праздник. Приехали знаменитые хоккеисты, самый 
титулованные игрок НХЛ - Марк Мессье, президент Международной федерации 
хоккея Рене Фазель. Мне тоже посчастливилось открыть эту арену. 
Присутствовал президент Республики Беларусь Александр Лукашенко, который 
очень многое теплых слов сказал, он поддерживает хоккей. 
Этот стадион стал счастливым для нас, потому что в 2014 году мы стали там 
чемпионами мира. Мы благодарны Беларуси, благодарны стадиону и 
болельщикам, которые поддерживали нашу команду так же, как и свою. Мы стали 
там золотыми чемпионами. Желаю комплексу дальше продолжать свою 
организацию, чтобы еще раз принять чемпионат мира. Они достойны этого и 
могут это сделать", - цитирует Третьяка пресс-служба "Динамо".  

https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2023/12/20/vladislav-tretjak-
pozhelal-minsk-arene-esche-raz-prinjat-chempionat-mira/ 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996826_Prezident_FKhR_Tretjak_otmetil_vazhnost_pojavlenija_centra_podgotovki_sbornoj_na_Dalnem_Vostoke
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996826_Prezident_FKhR_Tretjak_otmetil_vazhnost_pojavlenija_centra_podgotovki_sbornoj_na_Dalnem_Vostoke
https://allhockey.ru/news/show/500832-Tret_yak_otmetil_vazhnost_poyavleniya_centra_podgotovki_sbornoj_na_Dal_nem_Vostoke
https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2023/12/20/vladislav-tretjak-pozhelal-minsk-arene-esche-raz-prinjat-chempionat-mira/
https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2023/12/20/vladislav-tretjak-pozhelal-minsk-arene-esche-raz-prinjat-chempionat-mira/


 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: КХЛ должна полностью соответствовать регламенту НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 20 декабря 2023) 
Депутат Госдумы выдающийся хоккеист Вячеслав Фетисов рассказал, что нужно 
сделать для реализации поручения президента Владимира Путина по 
ограничению вывоза молодых хоккеистов. 
 "Президент недавно дал поручение, чтобы наши хоккеисты не уезжали в 
Америку. Я не знаю, как они выполнят это поручение. Знаю, как это можно 
сделать: Континентальная хоккейная лига должна полностью соответствовать 
регламенту Национальной хоккейной лиги. Если мы приписываем, что 
отношения в профессиональной лиге регламентируются правилами КХЛ, 
соответствующими регламенту НХЛ, то любой суд в мире примет этот аргумент. 
Знаете, кто против? Агенты. А если кто-то захочет своего игрока отпустить, то 
компенсация не та, которую они придумали, какие-то 200 тыс. несчастные за 
игрока, который приносит миллиарды, а которую запросит наш клуб. Мне кажется 
только таким способом можно сравняться... у нас этих игроков, в которых 
вложили родители да и государство, просто так не увезешь. Доиграл до возраста 
неограниченного свободного агента 26 лет, пожалуйста, твое право, но с 18 до 
26 лет должен принадлежать тому клубу, который тебя воспитал", - сказал 
Фетисов, выступая на заседании Замятнинского клуба. 

https://russian.rt.com/sport/news/1248403-fetisov-nhl-khl 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Быков: ни в какие ворота не лезет то, как к нам отнеслась НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Быков прокомментировал 
возможное отстранение сборной России от Кубка мира по хоккею и 
потенциальное исключение из ИИХФ. 
"Я решил абстрагироваться от тем, связанных с НХЛ, в силу того, что то, как они 
к нам отнеслись, в принципе ни в коей мере не лезет ни в какие ворота. То, что 
наши ребята там играют - бога ради. Это их хлеб, они стараются зарабатывать 
на этом, в какой-то степени пропагандировать наш хоккей. Здесь же мы видим, 
что бизнес для НХЛ, касающийся непосредственно лиги, для нее превыше всего, 
а остальные моменты на втором месте и далее. Но ведь в международном 
сообществе тоже выстроена своя бизнес-система, федерации тоже 
зарабатывают деньги. 
Из-за дела Федотова нам грозит исключение из ИИХФ? Здесь и ФХР, и 
Минспорта России, и адвокаты со спортивными юристами должны совместно 
разрабатывать какие-то решения. Нарабатывать контакты, иметь какой-то 
диалог, разговаривать, искать компромисс. Нужны точки соприкосновения. Во 
главу угла нужно поставить самого игрока, его судьбу, его жизнь, спортивную 
карьеру, а всем заинтересованным сторонам налаживать отношения", - сказал 
Быков в эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Павлу Панышеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5366116-bykov-ni-v-kakie-vorota-ne-
lezet-to-kak-k-nam-otneslas-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2023 

https://russian.rt.com/sport/news/1248403-fetisov-nhl-khl
https://www.championat.com/hockey/news-5366116-bykov-ni-v-kakie-vorota-ne-lezet-to-kak-k-nam-otneslas-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5366116-bykov-ni-v-kakie-vorota-ne-lezet-to-kak-k-nam-otneslas-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/500872-Bykov_ni_v_kakie_vorota_ne_lezet_to_kak_k_nam_otneslas_NHL


 

 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
За золото бы не боролась, но была бы в медалях. Какой могла быть 
сборная России на молодежном ЧМ-2024 (Sport24.ru, Москва, 20 декабря 
2023) 
Молодая команда, где есть большие проблемы с центральными.  
Через шесть дней в шведском Гетеборге стартует молодежный чемпионат мира 
по хоккею. Турнир пройдет с 26 декабря по 5 января и в третий раз состоится без 
участия сборной России, которая вместе с белорусской командой отстранена от 
международных стартов из-за политических событий. Традиционно МЧМ - один 
из самых любимых турниров для хоккейных болельщиков. Новогодняя 
атмосфера, задорный молодежный хоккей и будущие звезды НХЛ - именно за 
это так любят мировое первенство среди игроков до 20 лет. Порассуждаем, какой 
был бы состав сборной России в Швеции, и за что бы он боролся.  
Журналисты из The Athletic составили свою версию сборной России, которая 
могла бы сыграть на МЧМ-2024. Мы на Sport24 с данным составом не совсем 
согласны и представляем свой вариант российской команды, которая могла бы 
бороться за медали.  
Нападающие:  
Мирошниченко ("Вашингтон") - Мичков (ХК "Сочи") - Долженков;  
Бут ("Локомотив") - Филатьев ("Авангард") - Демидов (СКА);  
Артамонов ("Торпедо") - Сурин ("Локомотив", можно заменить на Малова) - Ильин 
("Трактор");  
Римашевский ("Динамо" М) - Янченко (ЦСКА) - Канцеров ("Металлург");  
Трикозов ("Авангард"), Муханов ("Северсталь").  
Защитники:  
Силаев ("Торпедо") - Гуляев ("Авангард");  
Симашев ("Локомотив") - Шуравин (ЦСКА);  
Евсеев ("Ак Барс") - Барабоша (ЦСКА);  
Пелевин ("Торпедо") - Кудрявцев ("Су", OHL);  
Вратари:  
Иванов ("Адмирал"), Мурашов ("Локомотив"), Заврагин ("Югра").  
У этой команды прослеживается одна большая проблема, с которой россияне 
регулярно сталкиваются на всех уровнях. Это дефицит центральных 
нападающих. Центральных 2004 года рождения в России высокого уровня просто 
нет. Именно поэтому в центре первого звена Матвей Мичков, чья родная позиция 
с краю. В центре его пробовали на предсезонке, однако в итоге эксперимент 
решили не продолжать. В КХЛ 19-летний нападающий играет на фланге. Именно 
из-за ситуации с центрфорвардами россиянам было бы сложно бороться за 
золото. А еще прослеживается проблема с защитниками. И опять же дефицит 
игроков обороны высокого уровня 2004 года рождения. Есть только Гуляев и 
Евсеев, но последний серьезно сдал в этом году. Пелевин и Кудрявцев - игроки 
уровня третьей пары. 2005 и 2006 года рождения куда более талантливые, 
однако на МЧМ разница в возрасте все равно был чувствовалась. У The Athletic 
есть в составе Артем Дуда, но с трудом верится, что в состав включили бы 
хоккеиста, который полгода не играл. 19-летний защитник будучи на контракте с 
ЦСКА летом уехал в NCAA, однако ему запретили выступать в студенческой лиги 
из-за соглашения с армейским клубом.  
Железный первый номер в воротах Сергей Иванов. Голкипер "Адмирала" 
считаемся одним из самых талантливых вратарей страны после Ярослава 
Аскарова. И если бы не очень высокая конкуренция в армейском клубе, то он бы 



 

 

еще в прошлом году играл в КХЛ (сейчас он в аренде во Владивостоке). 
Журналисты из The Athletic не стали включать Глеба Трикозова и Тимура 
Муханова в состав, однако они бы могли бы запросто занять место любого 
крайнего. Муханов так вообще в этом сезоне закрепился в "Северстали" и для 18 
лет играет очень солидно.  
Наша версия сборной России - очень молодая команда, где много игроков 2005 
и даже 2006 годов рождения. В этом есть ее слабость, да и не стоит забывать, 
что в предыдущие годы, когда россияне ездили на МЧМ, тренерский штаб 
Валерия Брагина всегда отдавал предпочтение взрослым игрокам, считая, что 
опыт важнее таланта.  
В любом случае на эту сборную было бы очень интересно посмотреть. К 
сожалению, нынешняя молодежь лишена возможности попробовать свои силы 
на международном уровне. Из-за этого довольно сложно оценивать ее 
потенциал. Но отличительная черта нового поколения в том, что многие рано 
начинают играть на взрослом уровне. У большинства игроков этого состава есть 
опыт игры в КХЛ. Многие, как Мичков, Гуляев, Симашев, Силаев, Бут закрепились 
в своих командах и играют там не последнюю роль. Мирошниченко так вообще 
может уже сегодня дебютировать в составе "Вашингтона", куда получил вызов 
из АХЛ. У тех же канадцев ничего подобного нет - почти все хоккеисты, которые 
едут в Гетеборг, выступают в юниорских лигах. Разница между CHL и КХЛ 
огромна. И, возможно, это стало бы козырем России и помогло бы завоевать 
золото, которое последний раз брали в далеком 2011 году.  

https://sport24.ru/hockey/article-za-zolotoby-ne-borolas-no-bylaby-v-medalyakh-
kakoy-mogla-byt-sbornaya-rossii-na-molodezhnom-chm-2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о Кубке Первого канала: "2 миллиона просмотров каждого 
матча. Из Европы звонили: сказали, что матч с Беларусью - один из 
лучших со времен игр с финнами, канадцами" (Sports.ru, Москва, 20 
декабря 2023) 
Роман Ротенберг назвал рейтинги просмотров Кубка Первого канала.  
СКА обыграл "Сочи" (7:2) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
- Оцените, пожалуйста, форму хоккеистов, которые участвовали в Кубке Первого 
канала и Матче звезд КХЛ. Насколько они были готовы?  
- За счет сборной ребята вышли на уровень, получили уверенность. Были очень 
тяжелые матчи, особенно против белорусов. Хоккей очень высокого уровня. 
Мне звонили многие люди из Европы, я со многими общаюсь. Они сказали, что 
наш матч против Белоруссии по уровню был одним из самых лучших на всех 
турнирах еще с тех времен, когда мы играли с чехами, финнами и сборной 
Канады. 
Мы играли с канадцами на Кубке Первого канала, когда готовились к Олимпиаде 
в Корее. Через такие матчи ребята выходят на новый уровень. Играть за сборную 
страны - это совершенно другая ответственность. Многих хоккеистов это даже 
сковывает. 
Мы много раз видели, что люди здорово играют в клубах, а потом приходят в 
сборную, и им тяжело. Не потому что они плохие хоккеисты - они отличные 
игроки. Просто это совершенно другая ответственность, когда на тебя смотрит 
вся страна. 
По всем показателям - в интернете по 2 миллиона просмотров каждого матча 
Кубка Первого канала. Вместе - это 6 миллионов, которые посмотрели игры в 

https://sport24.ru/hockey/article-za-zolotoby-ne-borolas-no-bylaby-v-medalyakh-kakoy-mogla-byt-sbornaya-rossii-na-molodezhnom-chm-2024
https://sport24.ru/hockey/article-za-zolotoby-ne-borolas-no-bylaby-v-medalyakh-kakoy-mogla-byt-sbornaya-rossii-na-molodezhnom-chm-2024


 

 

интернете. Другой статистики у меня пока нет. Скоро узнаем, сколько смотрели 
по телевизору. 
Это совершенно другая ответственность для каждого игрока, когда он выходит в 
сборной, забивает голы и побеждает. Это только окрыляет каждого. 
Все хоккеисты сборных сыграли на очень высоком уровне. Это говорит, что через 
такие матчи повышается их уровень. Каждый игрок стремится попасть в сборную 
и побеждать с ней. 
Мы весь сезон готовились, у нас была очень серьезная предсезонка. Наши 
хоккеисты готовы играть столько, сколько нужно. Это вопрос физической 
готовности. И ментальной, конечно. 
Такие победы помогают обрести уверенность, которая необходима каждому 
игроку для реализации голевых моментов. 
То, что нам нужно улучшать в целом. 
Реализация важна, особенно в преддверии следующих матчей. Держим в уме и 
плей-офф. Там нужно по-другому относиться к голевым моментам, - сказал 
главный тренер СКА и "России 25" Роман Ротенберг. 

https://www.sports.ru/hockey/1115721123-rotenberg-o-kubke-pervogo-kanala-dva-
mln-prosmotrov-kazhdogo-matcha.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Главный тренер ХК "Челны": "Высшая лига учит жестко. Сопли 
размазывать идите в другое место" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 20 декабря 2023) 
Главный тренер ХК "Челны" Александр Соколов подвел итоги домашнего матча 
с "Югрой" в регулярном чемпионате ВХЛ (0:3).  
"Если мы с вами возьмем то, что происходит за пределами игровой коробки, то, 
что происходит на трибунах, антураж хоккейного матча, как подается сама игра, 
то здесь ХК "Челны" ничем не уступает "Югре", а если уж быть совсем честным, 
то превосходит. Но а то, что внутри хоккейной коробки, то нужно понимать, что в 
хоккейной команде нужно долго и много работать, чтобы приблизиться к тому 
уровню которым обладает наш сегодняшний соперник.  
Высшая лига не по головке гладит, а учит, учит жестко, как учили в советской 
школе: если ты что-то не понимаешь - указкой по лбу. Как в царской армии учили: 
если ты что-то не понимаешь - в спецроту "влупят". Сопли идите размазывать в 
другое место. Кто эту учебу пройдет за счет характера, кто сможет физически 
оказывать сопротивление, который дотянется технически и скажет, что я игрок 
высшей лиги - вот на этих игроках можно строить команду", - сказал Соколов. 
Поражение от "Югры" стало для татарстанской команды четвертым подряд. С 
17-ю очками в 39 играх она замыкает таблицу регулярного чемпионата ВХЛ.  
"Один дурачок привез, второй дурачок привез". Татарстанский клуб заявился в 
ВХЛ и проигрывают всем и вся  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290274 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115721123-rotenberg-o-kubke-pervogo-kanala-dva-mln-prosmotrov-kazhdogo-matcha.html
https://www.sports.ru/hockey/1115721123-rotenberg-o-kubke-pervogo-kanala-dva-mln-prosmotrov-kazhdogo-matcha.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290286
https://sport.business-gazeta.ru/article/290274


 

 

Кучеров обошел Яшина в списке лучших российских бомбардиров НХЛ в 
истории (Sport24.ru, Москва, 20 декабря 2023) 
Нападающий "Тампа-Бэй" Никита Кучеров вышел на 10-е место в списке лучших 
российских бомбардиров в НХЛ в истории.  
В среду "Лайтнинг" во встрече регулярного чемпионата обыграли "Сент-Луис" со 
счетом 6:1. Россиянин отметился дублем, набрав 783 (298+485) очка в 676 
матчах.  
По общему числу очков Кучеров обошел Алексея Яшина (781 очко в 850 играх). 
Девятым среди российских бомбардиров НХЛ за все время идет Сергей Гончар, 
на счету которого 811 очков в 1301 матче.  

https://sport24.ru/hockey/news-605803-kucherov-oboshel-yashina-v-spiske-
luchshikh-rossiyskikh-bombardirov-nkhl-v-istorii 

К заголовкам сообщений 

Российский хоккеист Кузьменко может перейти в "Вашингтон" (ТАСС, 
Москва, 20 декабря 2023) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон" рассматривает вариант 
обмена с "Ванкувером", в результате которого состав столичной команды 
пополнит российский нападающий Андрей Кузьменко. Об этом сообщает портал 
The Hockey News со ссылкой на журналиста телеканала Sportsnet Элиотта 
Фридмана.  
"Вашингтон" является одной из нескольких команд, рассматривающих вариант с 
обменом. Кузьменко может покинуть "Ванкувер" из-за сокращения игрового 
времени и проблем со здоровьем. Тем не менее Фридман отмечает 
ненадежность варианта с обменом Кузьменко в "Вашингтон", поскольку клуб не 
может предложить равноценный актив за переход российского нападающего.  
Кузьменко 27 лет, в Континентальной хоккейной лиге он выступал за московский 
ЦСКА и петербургский СКА. Форвард не был задрафтован в НХЛ, он начал 
выступление в лиге в 2022 году, подписав контракт с "Ванкувером". Всего в лиге 
Кузьменко провел 110 матчей, набрав 91 очко (45 шайб + 46 передач).  

https://tass.ru/sport/19586999 

К заголовкам сообщений 

Спасать Овечкина позвали юного русского таланта! Мирошниченко 
победил рак, а теперь дебютирует в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 20 декабря 
2023) 
19-летний форвард сыграет в тройке с Кузнецовым. 
Вопреки пессимистичным прогнозам "Вашингтон" в этом сезоне выступает не так 
уж плохо. Команда идет в одном очке от зоны плей-офф, имея пять матчей в 
запасе перед идущей на одну позицию выше "Тампой". Однако у "Кэпиталз" 
появилась другая большая проблема - Александр Овечкин перестал забивать. 
На данный момент его антирекордная серия без заброшенных шайб длится 13 
матчей. Такого со звездой российского спорта не было никогда. Чтобы прервать 
затянувшуюся неудачную серию, в столичном клубе пошли на серьезные меры. 
Из АХЛ получил приглашение в главную команду хоккеист, которого называют 
новым Овечкиным.  
Во вторник утром на тренировки "Кэпс" был замечен. 19-летний форвард вместе 
с Хендриксом Лапьером получили вызов их "Херши". Россиянин впервые принял 
участие в занятии "Вашингтона" с тренировочного лагеря - для него это первый 
вызов в НХЛ . Сегодня ночью (со среды на четверг) он может дебютировать в 
лучшей лиге мира в матче с "Айлендерс". На тренировке накануне игры Иван 

https://sport24.ru/hockey/news-605803-kucherov-oboshel-yashina-v-spiske-luchshikh-rossiyskikh-bombardirov-nkhl-v-istorii
https://sport24.ru/hockey/news-605803-kucherov-oboshel-yashina-v-spiske-luchshikh-rossiyskikh-bombardirov-nkhl-v-istorii
https://tass.ru/sport/19586999


 

 

катался в третьей тройке с 21-летним Ларьером (в этом сезоне уже сыграл 11 
матчей за "Кэпс") и Евгением Кузнецовым.  
Молодые игроки получили вызов после того, как Ти Джей Оши был помещен в 
список травмированных из-за травмы нижней части тела. Мирошниченко сезон 
начал в "Херши", в 27 матчах у него 15 (8+7) очков. В последних трех встречах 
форвард набрал 2 (1+1) очка. После тренировки с "Вашингтоном" в раздевалке 
он дал интервью местным СМИ. Говорил по-русски, а его переводчиком 
выступил белорусский хоккеист Алексей Протас.  
"Я был очень рад, но в то же время занервничал, когда узнал о вызове. Сейчас 
я просто счастлив быть здесь. Я привык к жизни в Америке и к 
североамериканскому хоккею, потому что он немного отличается от КХЛ. 
Немного другая игра, более физическая, и ребята в АХЛ немного быстрее.  
Очень рад быть в одной тройке с таким звездным игроком, как Кузя. Хорошо, что 
он говорит по-русски, он сможет мне очень помочь. Надеюсь, я помогу ему забить 
пару голов, а он поможет мне.  
Я нервничаю. В жизни я пережил много разных ситуаций. Я работал ради этого 
всю свою жизнь. Моя семья тоже нервничает. Но я рад тому, что будет завтра", - 
сказал Мирошниченко.  
Главный тренер "Кэпиталз" Спенсер Карбери похвалил Ивана, но также отметил, 
что ему еще не хватает опыта. "Он выглядел хорошо. Но на некоторых 
упражнениях он выглядел немного неуверенным. Ему все еще тяжело. В 
последнее время о здорово прибавил в АХЛ, поэтому мы его пригласили", - 
сказал специалист.  
О Мирошниченко были положительные отзывы в тренировочном лагере. Иван 
сыграл в двух выставочных матчах, оба раза в тройке с Овечкиным. В первой 
игре с "Детройтом" отдал две голевые передачи, с "Коламбусом" сыграл по 
нулям. Однако перед стартом регулярного чемпионата было решено его 
отправить в "Херши" набираться опыта и привыкать к североамериканскому 
хоккею. Прошло чуть больше двух месяцев со старта сезона, и Мирошниченко 
уже получил свой вызов. И для него это невероятное достижение - год назад он 
не проходил в состав "Авангарда", а полтора года назад боролся с Лимфой 
Ходжкина. И вот совсем скоро сбудется его большая мечта. Может быть, это 
наконец-то заставит Овечкина прервать свою безголевую серию? Когда, если не 
сейчас?  

https://sport24.ru/hockey/article-spasat-ovechkina-pozvali-yunogo-russkogo-talanta-
miroshnichenko-pobedil-rak-a-teper-debyutiruyet-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Наследник Овечкина дебютировал в НХЛ: осуществил мечту и сыграл с 
кумиром (Р-Спорт, Москва, 21 декабря 2023) 
Пас Овечкина помог "Вашингтону" победить, Мирошниченко дебютировал в НХЛ 
"Вашингтон Кэпиталз" в новом сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
выступает клубом-аномалией. Многие ждали, что команда будет с огромным 
трудом пробираться с низов турнирной таблицы к ее верхней части в надежде 
хоть как-нибудь зацепиться за попадание в плей-офф. Но результаты у 
"столичных" по итогам первой трети чемпионата очень даже неплохие: 
подопечные Спенсера Карбери по потерянным очкам вполне себе претендуют 
на место среди лидеров дивизиона и конференции. Однако "Кэпс" столкнулись с 
другой проблемой - результативность. Она-то как раз для всех и стала 
неожиданностью. 

https://sport24.ru/hockey/article-spasat-ovechkina-pozvali-yunogo-russkogo-talanta-miroshnichenko-pobedil-rak-a-teper-debyutiruyet-v-nkhl
https://sport24.ru/hockey/article-spasat-ovechkina-pozvali-yunogo-russkogo-talanta-miroshnichenko-pobedil-rak-a-teper-debyutiruyet-v-nkhl


 

 

В 28 матчах "Вашингтон" забросил всего лишь 70 шайб. Это второй худший 
показатель среди всех клубов лиги. Меньше только у одного из главных 
аутсайдеров НХЛ "Сан-Хосе Шаркс" (67 голов в 32 матчах). У команды перестало 
работать большинство, а вместе с этим куда более неприятный сюрприз 
"преподнес" и Александр Овечкин. Главный голеадор "Кэпиталз" и лучший 
снайпер 21 века переживает кризис: за треть чемпионата он забросил пять шайб 
и установил новый личный антирекорд по продолжительности серии без голов. 
Точную причину такой низкой результативности с учетом обилия голевых 
моментов не могут назвать ни Овечкин, ни Карбери. Но очевидным оставалось 
одно - необходимость вносить изменения. Они сравнительно недавно уже 
коснулись, например, Евгения Кузнецова, которого на время посадили в запас. 
Теперь же главный тренер "Вашингтона" обратился за помощью к резервам 
клуба. 
Накануне Карбери вызвал из АХЛ Ивана Мирошниченко. Вместе с ним в основу 
поднялся и Хендрикс Лапьер. Российский нападающий наконец-то дождался 
своего дебюта в НХЛ. Выбранный на драфте 2022 года под 20-м общим номером 
форвард переехал в США минувшей весной, расторгнув контракт с омским 
"Авангардом". На предсезонке он успел принять участие в контрольной игре, в 
том числе попробовав себя в одном звене со своим кумиром - Александром 
Овечкиным. Ови по первому времени даже подрабатывал персональным 
переводчиком Миро, и эта история была очень симпатична, ведь именно Ивана 
принято считать наследником сегодняшнего лидера "Вашингтона". Перед 
стартом сезона "Кэпиталз" отправили молодого россиянина в АХЛ, и в 27 матчей 
за "Херши Беарс" он набрал 15 очков (8+7). И вот теперь Мирошниченко, 
повидавший в своей жизни многое, теперь опробовал себя и в главной лиге мира. 
Перед этим Иван признался американским журналистам, что ожидает своего 
дебюта в НХЛ с некоторым волнением: 
"Я нервничаю. Я пережил очень много обстоятельств и разных ситуаций, я 
работал ради этого всю свою жизнь. Моя семья тоже нервничает. Я рад 
возможному дебюту в НХЛ". 
Спенсер Карбери же отмечал, что не ждет от россиянина результативных 
действий и невероятной работы в атаке. Самое главное - ощущение комфорта 
на новом уровне, соответствие темпу НХЛ, способность бороться за шайбу, а 
также работать на форчекинге и в обороне. Именно об этом главный тренер 
"Вашингтона" говорил с Мирошниченко в личной беседе, где посредником-
переводчиком был уже не Овечкин, а белорус Алексей Протас. Наставнику "Кэпс" 
было важно понять, что Иван готов к НХЛ, и россиянин ответил утвердительно. 
Миро попал во вторую тройку к Евгению Кузнецову и Мэттью Филлипсу и занял 
привычное для себя место крайнего левого форварда, а также во вторую 
спецбригаду большинства. На "Кэпитал Уан Арену" молодой форвард прибыл в 
сопровождении Овечкина. Можно проводить какие угодно аналогии: легенда 
проводил наследника, отец - сына в школу, телохранитель - свою звезду. 
Спенсер Карбери явно был доволен увиденным. Мирошниченко первую же свою 
смену отметил броском в створ ворот, вел активную борьбу и в принципе 
выглядел вполне уверенно и не терялся в характерной для НХЛ суматохе. 
Правда, без казусов тоже не обошлось: убегая на скамейку, Мирошниченко был 
сбит... Овечкиным. Такая вот смена поколений во всех смыслах этого 
выражения. 
Открыл же счет в матче Хендрикс Лапьер, который был вызван из "Херши" 
вместе с Миро. Алексей Протас здорово сыграл в отборе в чужой зоне и классной 
передачей вывел канадца на ударную позицию, и тот точным броском "прошил" 
опытнейшего Семена Варламова. "Вашингтон" в принципе по первому периоду 



 

 

выглядел лучше "Айлендерс". "Столичные" создавали больше угрозы чужим 
воротам, чаще бросали и вполне надежно действовали в обороне, дав 
"островитянам" по сути лишь однажды застать своего голкипера врасплох. 
Во втором периоде игра немного выровнялась. Во многом на это повлиял ранний 
гол "Айлендерс" в исполнении Хадсона Фэшинга. Но "Кэпиталз" довольно 
оперативно вернули к себе инициативу, а вместе с ней и преимущество в счете. 
Причем в очередной раз участие в голе принял Лапьер, на этот раз выступивший 
ассистентом. Мирошниченко тоже имел шансы отличиться. Например, когда 
убегал вместе с Филлипсом два в одного. 
Забей Миро в этом моменте, "Вашингтон", возможно, избавил бы себя от нервной 
концовки. Но в итоге "столичным" пришлось отбиваться от "островитян", которые 
ожидаемо прибавили в атаке под конец матча в надежде отыграться. И "Айлс" 
это даже удалось: за восемь минут до, казалось, финальной сирены Андерс Ли 
восстановил статус-кво. Однако его усилия оказались напрасны. В самом начале 
овертайма защитник клуба из Нью-Йорка Ноа Добсон на ровном месте привез 
своей команде удаление, и в формате "3 на 4" гости уже ничего не смогли 
поделать против "Кэпс". Да, Александр Овечкин забить не смог и продлил 
безголевую серию до 14 игр подряд, но именно с его передачи Дилан Строум 
отметился решающим броском. Ови ведь говорил, что ему победы "Вашингтона" 
важнее своих голов. Вот и результат. 
Что касается Ивана Мирошниченко, то отметить свой дебют в НХЛ 
результативными действиями, как это принято у восходящих звезд лиги, ему не 
удалось. Но этот матч он провел полезно и ярко. Чуть более чем за 10 минут 
игрового времени Миро успел нанес два броска в створ ворот и провести три 
силовых приема. Все самое главное у молодого россиянина впереди.  

https://rsport.ria.ru/20231221/khokkey-1917124843.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкина разбудил юный русский талант! Победивший рак Мирошниченко 
помог "Вашингтону" выиграть, у Ови решающий пас (Sport24.ru, Москва, 
21 декабря 2023) 
Дальше будут голы? 
Национальная хоккейная лига любит красивые истории и умеет их создавать. 
Одна из них случилась в ночь со среды на четверг по московскому времени. 
"Вашингтон" продолжил придумывать, как спасти своего капитана Александра 
Овечкина, не забивавшего 13 матчей подряд, и вызвал из фарм-клуба 19-летнего 
Ивана Мирошниченко. Того самого, который не так давно победил рак, покинул 
омский "Авангард" ради мечты поиграть в сильнейшей лиге Северной Америке и 
неплохо проявил себя в АХЛ.  
Эпичным получилось даже видео, на котором главные тренер "Кэпиталз" 
Спенсер Карбери узнает у юного россиянина о его готовности сыграть за главный 
клуб столицы США.  
А дальше градус важности момента только нарастал. Мирошниченко прибыл на 
матч против "Айлендерс" в сопровождении величайшего снайпера 
современности.  
По традиции совершил круг новичка на льду "Кэпитал уан - арены".  
А затем мог забивать уже на шестой минуте встречи. Немного не повезло ему, а 
затем и Овечкину.  
Во втором периоде у Ивана был еще один голевой момент, но ему снова чуть-
чуть не хватило.  

https://rsport.ria.ru/20231221/khokkey-1917124843.html


 

 

В итоге русский талант провел на площадке 10 минут 14 секунд, 5 раз бросил по 
воротам и дважды попал в створ, провел три силовых приема. Но самое главное 
- поучаствовал в победе "Вашингтона" и отчасти разбудил капитана команды.  
Овечкин не забил, зато в овертайме отметился ассистом на решающий бросок 
Дилана Строума, весьма бурно отпраздновав успех своей команды.  
"Столичные" забрали четвертую из последних шести игр и вернулись в зону 
плей-офф. Карбери экспериментирует и это приносит хоть какие-то результаты. 
Осталось дождаться голов Ови и можно будет окончательно поверить, что 
главный город США в 2024-м увидит розыгрыш Кубка Стэнли.  

https://sport24.ru/hockey/article-606110-ovechkina-razbudil-yunyy-russkiy-talant-
pobedivshiy-rak-miroshnichenko-pomog-vashingtonu-vyigrat-u-ovi-reshayushchiy-
pas 

К заголовкам сообщений 

Бывший защитник КХЛ ответил на вопрос, сколько голов в нынешнем 
сезоне забьет Овечкин (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов ответил на вопрос, сколько 
голов в нынешнем сезоне забьет капитан "Вашингтона" Александр Овечкин. В 
нынешнем сезоне Овечкин принял участие в 28 матчах, в которых записал в свой 
актив пять голов и 12 результативных передач. В последний раз Александру 
удалось отметиться заброшенной шайбой 19 ноября в домашнем матче с 
"Коламбус Блю Джекетс" (4:3). 
"Сколько забьет? Хм, ну не знаю. Может быть, 25", - сказал Щитов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, всего в НХЛ Овечкин забросил 827 шайб. Россиянин продолжает 
погоню за рекордом Уэйна Гретцки по голам в НХЛ. На данный момент 
Александр отстает от рекорда на 67 заброшенных шайб.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364652-byvshij-zaschitnik-khl-otvetil-na-
vopros-skolko-golov-v-nyneshnem-sezone-zabyot-ovechkin.html 

К заголовкам сообщений 

Это не драка, а избиение! В Германии бывшие игроки КХЛ 
спровоцировали побоище между вратарями: видео (Sport24.ru, Москва, 20 
декабря 2023) 
В нашей лиге такого давно не было. 
Несколько дней назад в Немецкой хоккейной лиге игрался очередной тур, и в 
одном из матчей произошли прелюбопытные события, связанные с бывшими 
игроками из КХЛ.  
"Кельнер Хайе" принимали дома команду "Нюрнберг Айс Тайгерз" и в середине 
второго периода "Акулы" развернули острую контратаку. Луи-Марк Обри 
набросил шайбу на пятачок, где ее легко накрыл голкипер гостей Никлас 
Тройтле. На передачу канадца спешил шведский нападающий Андреас 
Турессон, который после единоборства с защитником "Тигров" Яном Шейдом 
въехал в голкипера "Нюрнберга".  
Контакт с голкипером был не слишком серьезным, но Турессона решил наказать 
самый ветеранистый ветеран "тигров" - Райан Стоа. Он не придумал ничего 
лучше, как забросить самого шведа в ворота.  
И Турессон, и Стоа играли в КХЛ и хорошо знакомы нашим болельщикам. У 
Андреаса 16 шайб в 76 матчах за "Сибирь", "Северсталь" и "Куньлунь", а 
американский центр отыграл 282 матча за новокузнецкий "Металлург", 
"Нефтехимик", "Спартак" и "Трактор", забросив 81 шайбу и отдав 71 передачу.  
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Но стычкой двух бывших игроков КХЛ дело не ограничилось. После полицейского 
приема Стоа перед воротами Тройтле началась заварушка, в которую влетел 
уже упомянутый Обри, задев при этом плечом вратаря "Нюрнберга". Тройтле 
этого не стерпел и обрушил на канадца несколько ударов, сбив с того шлем.  
И тут в дело вступил вратарь "Кельна" Тобиас Анчичка. Увидев, что его визави 
начал махать кулаками, двукратный чемпион Германии в составе "Айсбэрена" 
приехал в чужую зону и вызвал Тройтле на честный поединок.  
Сама драка закончилась в одну калитку. Тройтле нанес несколько точных ударов, 
а вратарь хозяев так и не смог ответить ничем акцентированным, что и признал 
в в послематчевом флэш-интервью, сверкая заклеенной переносицей. Но 
главным итогом для Анчички и "Акул" стала победа со счетом 4:2.  

https://sport24.ru/hockey/article-eto-ne-draka-a-izbiyeniye-v-germanii-byvshiye-igroki-
kkhl-sprovotsirovali-poboishche-mezhdu-vrataryami-video 

К заголовкам сообщений 

Русская суперночь. Три дубля и один хет-трик от наших энхаэловцев 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2023) 
Марченко (3), Кучеров (2), Капризов (2) и Ничушкин (2) - в огне. 
Минувшая ночь выдалась крайне насыщенной для российских хоккеистов: наши 
парни оформили три дубля и один хет-трик! Три шайбы - на счету форварда 
"Коламбуса" Кирилла Марченко, который еще пару лет назад играл в фарм-клубе 
СКА в ВХЛ. "Жакеты" - одна из самых русских команд НХЛ, а Марченко сейчас 
играет в тройке с Егором Чинаховым и Дмитрием Воронковым. И именно Кирилла 
можно назвать ее лидером. В прошлом сезоне он сыграл не так много, но 
забросил 21 шайбу, в этом на его счету уже 13 - можно сказать, что в российском 
хоккее появился новый снайпер. 
Нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов начал этот сезон средне, а в 
последних матчах и вовсе ушел в тень - ноль голов и всего две передачи за шесть 
игр. Из действий главной звезды "Уайлд" как будто пропал огонь, который всегда 
выделял его среди остальных. Вот и в матче против "Бостона" он долгое время 
был незаметен, но в самый нужный момент напомнил о себе и принес очень 
важную победу своей команде.  
Капризов мог отличиться и в начале третьего периода, но на его пути встал Линус 
Улльмарк. А вот уже ближе к концовке основного времени шведский вратарь 
помешать уже не мог - Кирилл подкараулил отскок и направил шайбу в пустые 
ворота. Вскоре Хартман вывел гостей вперед, но удержать преимущество 
"Миннесота" не сумела - Маршан сравнял счет. Ну а затем настало время 
Капризова: в овертайме Кирилл вспомнил простое "отдал - открылся" и поехал 
праздновать победу с командой. 
"Миннесота" одержала восьмую победу в 11 матчах при новом главном тренере 
Джоне Хайнсе, и теперь позиции команды в борьбе за выход в плей-офф 
выглядят неплохо. И очень важно, что в игру возвращается прежний Капризов: 
если Кирилл будет в ударе, остановить "Миннесоту" станет крайне трудно.  
Для "Тампы" нынешний сезон получается непростым: яркие победы сменяются 
нелепыми поражениями, в которых команда Джона Купера мало чем напоминает 
недавних обладателей Кубка Стэнли. Сегодня для "Лайтнинг" был удачный день 
- дома "Молнии" прошлись катком по "Сент-Луису" (6:1). Разумеется, не без 
участия лучшего бомбардира регулярки. Никита Кучеров оформил дубль и 
упрочил свое лидерство. От Маккиннона его отделяют теперь шесть очков, но 
куда важнее, что в последних матчах притормозил Коннор Макдэвид. Кажется, 
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получавший последние три года "Арт Росс Трофи" канадец сильно рискует 
остаться без привычного приза. 
А вот дубль Валерия Ничушкина не помог "Колорадо". Помимо российского 
форварда никто из игроков "Эвеланш" в матче с "Чикаго" (2:3) отличиться не 
смог. Но для Ничушкина этот сезон может стать индивидуально лучшим в 
карьере. В 30 матчах он уже забросил 15 шайб - до этого лучшим показателем 
были 25 голов в сезоне-2021/22.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/het-trik-kirilla-marchenko-i-dubli-
kucherova-kaprizova-i-nichushkina-russkaya-noch-v-nhl-2159758/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Ягр провел первый матч в нынешнем сезоне чемпионата Чехии в 
51 год (ТАСС, Москва, 20 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион 1998 года Яромир Ягр провел первый матч в нынешнем 
сезоне чемпионата Чехии по хоккею. Ягр с 2018 года выступает за команду 
"Кладно", в которой и начинал карьеру в сезоне-1988/89.  
В среду "Кладно" со счетом 3:4 проиграл "Пардубице". 51-летний Ягр отметился 
голевой передачей.  
Ягр был выбран "Питтсбургом" под общим пятым номером на драфте 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) в 1990 году, в составе команды он дважды 
стал обладателем Кубка Стэнли (1991, 1992). Чех провел 1 733 матча в 
регулярных чемпионатах НХЛ, в которых он набрал 1 921 очко (766 шайб + 1 155 
результативных передач), по общему числу результативных действий он 
занимает второе место в истории лиги, уступая лишь Уэйну Гретцки (2 857; 894 
+ 1 963). Вместе с национальной командой нападающий завоевал золото (1998) 
и бронзу (2006) Олимпийских игр, дважды побеждал на чемпионатах мира (2005, 
2010).  
В локаутном сезоне-2004/05 и с 2008 по 2011 год Ягр выступал за омский 
"Авангард". В составе команды становился обладателем Кубка европейских 
чемпионов (2005).  
"Кладно" набрал 24 очка после 26 матчей и занимает предпоследнее, 13-е место 
в турнирной таблице. В следующем матче "Кладно" 22 декабря примет 
"Витковице".  

https://tass.ru/sport/19595253 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Экс-форвард "Металлурга" Филиппи: нам говорили: "Еще раз проиграете, 
пойдете на завод" (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2023) 
Экс-нападающий магнитогорского "Металлурга" Томаш Филиппи рассказал о 
мотивации игроков во время его выступления за клуб. 
"Я был там очень счастлив. О нас там невероятно хорошо заботились, но это 
было связано с нашими результатами. 
В то время тренером был Майк Кинэн, который был гораздо более спокойным, 
чем когда тренировал в НХЛ. Нам не угрожали, что мы поедем на базу, но мы 
несколько раз слышали, что если проиграем еще раз, то пойдем через реку на 
завод. Но зная, каким был новый тренер (Илья Воробьев) после Кинена, он бы 
на это не пошел. 
Виктора Рашникова (президент клуба. - Прим. "Чемпионата") мы видели всего 
несколько раз, когда он прилетал перед плей-офф. Он организовал большое 
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собрание и принес на него все награды. Казалось, как будто он разложил булочки 
в продуктовом магазине. Потом он снова уехал. У нас никогда не было проблем 
с выплатой зарплаты". 

https://www.championat.com/hockey/news-5365486-eks-forvard-metallurga-filippi-
nam-govorili-eschyo-raz-proigraete-pojdyote-na-zavod.html 

К заголовкам сообщений 

Мэр Хельсинки надеется, что подпавшие под санкции россияне продадут 
арену Helsinki Hall (ТАСС, Москва, 20 декабря 2023) 
Мэр Хельсинки Юхана Вартиайнен надеется, что подпавшие под санкции 
Евросоюза российские владельцы крупнейшей крытой площадки Helsinki Hall 
продадут ее и властям не придется конфисковывать арену. Об этом он заявил в 
интервью газете Helsingin Sanomat. 
"Нам известна организация, которая продвигает эту добровольную продажу. 
Принятие пакета санкций ЕС также действует как стимул для продавца", - сказал 
мэр Хельсинки. "Мы готовы сделать все необходимое для завершения сделки, 
как это сделал город с Хельсинкской верфью (принадлежала россиянам - прим. 
ТАСС)", - добавил Вартиайнен.  
В настоящее время руководство города рассчитывает на добровольную продажу 
стадиона. По словам Вартиайнена, новый пакет санкций ЕС против России дает 
шестимесячный срок для продажи арены. Власти столицы не играют реальной 
роли в осуществлении сделки. Однако, по словам Вартиайнена, руководство 
города держат в курсе о ходе переговоров. По его словам, у всех одна цель - 
вернуть арену в эксплуатацию.  
Helsinki Hall простаивает после начала специальной военной операции России 
на Украине. Ранее сообщалось, что власти Финляндии ищут способы взять этот 
спортивно-концертный комплекс под контроль. Как уточняет Helsingin Sanomat, 
введенный 18 декабря 12-й пакет санкций Евросоюза против РФ позволяет 
конфисковать недвижимость, принадлежащую гражданам под санкциями ЕС.  
Около 45% акций компании - оператора стадиона, ранее известного как Hartwall 
Arena, принадлежит российским бизнесменам Роману Ротенбергу и Геннадию 
Тимченко. Согласно реестру акционеров, у объекта 562 владельца, однако 
Ротенберг и Тимченко могут принимать ключевые решения независимо от 
других.  

https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/19588137 

К заголовкам сообщений 

Ветераны "Спартака" обыграли "Химик" в юбилейном матче 
воскресенского хоккейного клуба (ТАСС, Москва, 20 декабря 2023) 
Торжественное празднование 70-летия хоккейного клуба "Химик" прошло в 
Воскресенске. В рамках праздника прошел товарищеский матч между 
ветеранами "Спартака" и "Химика".  
Первая часть празднования включила в себя мастер-класс для юных хоккеистов 
"Химика" от их более старших партнеров по детской школе клуба. На льду арены 
было развернуто несколько станций, на которых юные игроки должны были 
показать мастерство владения шайбой. В подтрибунных помещениях для детей 
прошли викторина, посвященная истории воскресенского хоккея, автограф-
сессия с участием игроков "Химика", ставших в прошлом сезоне победителями 
Олимпбет - Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ). Также был экспонирован Кубок 
Петрова, вручаемый победителю сезона ВХЛ.  
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Во второй части празднования состоялся матч с участием легенд отечественного 
хоккея. "Спартак" обыграл "Химик" со счетом 5:3. В составе победителей три 
шайбы забросил Дмитрий Уппер, дважды отличился Сергей Шаламай. У 
проигравших две шайбы на счету Валерия Каменского, еще один раз отличился 
Олег Губин.  
"Химик" сейчас входит в систему "Спартака", в сезоне-2022/23 главный тренер 
воскресенской команды Игорь Гришин зарекомендовал себя успешным 
специалистом в ВХЛ, поэтому "Спартак" принял решение доверить ему 
аналогичный пост в основной команде в ноябре 2022 года. Красно-белые в 
концовке регулярного сезона не сумели выйти в плей-офф, Гришин ушел в 
отставку и вернулся в "Химик". Неудача его не сломила - "Химик" завоевал Кубок 
Петрова. За эту победу Гришин и самый ценный игрок плей-офф ВХЛ Олег Губин 
были отмечены в рамках празднования в среду памятными наградами.  
В ретро-матче в составе "Спартака" приняли участие двукратный олимпийский 
чемпион Александр Якушев, двукратный чемпион мира Владимир Зубков, 
чемпион мира Даниил Марков. За "Химик" сыграли советник главы набсовета 
"Спартака", воспитанник воскресенского хоккея, обладатель Кубка Стэнли и 
олимпийский чемпион Валерий Каменский, призер Олимпиады Валерий 
Зелепукин, двукратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав Козлов. Перед игрой 
"Химик" через видеообращение поздравили губернатор Московской области 
Андрей Воробьев, трехкратный обладатель Кубка Стэнли и двукратный 
олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов, двукратный олимпийский чемпион 
Вячеслав Быков.  
Свой первый официальный матч "Химик" сыграл 20 декабря 1953 года под 
руководством играющего тренера Николая Эпштейна, который возглавлял клуб 
свыше 20 лет и приложил руку к подъему команды от провинциального уровня 
до уровня призеров чемпионата СССР. При нем "Химик" дважды становился 
бронзовым призером чемпионата страны (1965, 1970), финалистом Кубка СССР 
(1972). Эпштейн подготовил плеяду воспитанников клуба, которые потом 
достигли высочайших успехов на международной арене, самыми яркими из них 
стали обладатели Кубка Стэнли, олимпийские чемпионы и чемпионы мира Игорь 
Ларионов и Валерий Каменский. Главным достижением "Химика" в советскую 
эпоху стало серебро чемпионата СССР 1989 года.  

https://tass.ru/sport/19594303 

К заголовкам сообщений 

В ЛДС "Сибирь-Арена" проведут международный чемпионат (Аргументы и 
Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 20 декабря 2023) 
В новом ЛДС в Новосибирске проведут международный чемпионат в 2024 году. 
В нем примут участие дружественные страны.  
Об этом в ходе прямого эфира по итогам года рассказал губернатор Андрей 
Травников. Соревнования запланированы на весну. Конкретные даты и страны-
участники пока неизвестны.  
Напомним, что в Новосибирске должен был пройти молодежный чемпионат мира 
по хоккею. Его отменили на фоне санкций в отношении России после начала 
СВО.  
Напомним, что губернатор Травников ответил на вопросы журналистов 20 
декабря.  

https://nsk.aif.ru/society/v_lds_sibir-arena_provedut_mezhdunarodnyy_chempionat 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19594303
https://nsk.aif.ru/society/v_lds_sibir-arena_provedut_mezhdunarodnyy_chempionat

